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Соревнование
за высокие надои молока

в зимнии период
Итоги социалистического соревнования 

работников животноводства показывают, 
что многие колхозы и некоторые районы 
области добились значительного роста 
надоев молока.

Ведущее место в соревновании колхозов 
принадлежит сельхозартелям «Северное 
сияние», Бакчарского района, имени Ми
чурина, Туганского района, «Путь Октяб
ря», Пышкиио-Троицкого района, имени 
Лысенко, Асиновского района, и другим, 
где план надоя молока значительно пере
выполнен. Среди районов лучших резуль
татов добились животноводы Бакчарского 
района, которые выполнили годовой план 
надоя молока.

Значительно пополнились ряды передо
вых доярок. Еще год назад доярка колхо
за имени Молотова, Александровского рай
она, тов. П. Волкова ничем не выделялась 
среди работников животноводства, а нын
че она надоила по 2.676 килограммов 
молока от каждой коровы и заняла второе 
место в соревновании дояров области. 
Уверенно идет вперед знатная доярка кол
хоза имени Хрущева, Чаинского района, 
А. Акулова, она надоила по 2.810 кило
граммов молока от каждой коровы. Можно 
привести еще немало подобных примеров, 
свидетельствующих об огромных резервах 
повышения надоев молока.

Однако решающих успехов в борьбе за 
повышение продуктивности воров мы не 
добились. В целом по области план надоя 
молока не выполнен, продуктивность во
ров остается низкой. Особенно низок при
рост надоев молока в колхозах Зырянско
го, Томского, Тегульдетсвого, Дудинского 
и других районов.

Сейчас в колхозах с новой силой раз
горается социалистическое соревнование 
работников животноводства за высокие 
надои молока. Инициаторами его выступи
ли доярки колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района. Они решили в 1955 
году надоить не менее, чем по 3.000 ки
лограммов молока на каждую фуражную 
корову и призвали всех доярок области 
последовать их примеру.

Этот призыв находит горячую поддерж
ку среди работников животноводства. Из 
многих колхозов области поступают све
дения о том, что доярки принимают на 
себя повышенные обязательства, разраба
тывают конкретные мероприятия, обеспе
чивающие резкое увеличение надоев мо
лока. Особое внимание при этом они обра
щают на повышение продуктивности коров Б стойловый период. Это и понятно. Стой
ловый период —  наиболее трудный и от
ветственный в животноводстве, и чтобы 
получать высокие надои молока, надо 
уметь добиваться роста продуктивности 
коров в "зимнее время. Вот почему работ
ники животноводства колхоза имени Ми
чурина, Туганского района, взяв обяза
тельство надоить за год в среднем по 
2.200 килограммов молока от каждой ко
ровы, поставили перед собой задачу— 1.500 
килограммов молока надоить в зимний 
период Доярки колхозов зоны Кривошеин- 
ской МТС решили за зиму надоить по 
1.000 — 1.200 килограммов молока от 
каждой коровы.

Подобные обязательства приняли доярки  колхозов зоны Т омской, Галкинской, 
Ключевской машинно-тракторных стан
ций.

Сейчас важно, чтобы во всем этом деле 
с особой силой проявилась организующая

организации, работники Тегульдетского 
райкома партии на фермах бывают редко, 
соревнованием дояров не руководят. Об
мен опытом работы доярок в районе не 
организован. О подобных фактах пишет 
доярка колхоза имени Ленина, Молчанов- 
ского района, тов. Гоголева и другие.

Доярки многих K0.TX030B Пудияского 
района ежегодно берут высокие обяза
тельства по увеличению надоев молока, но 
не выполняют их потому, что условия им 
для работы не созданы. Пудииский рай
ком партии формально руководит соревно
ванием доярок. Здесь много говорят о

П О П О Ч И Н У  М О С К В И Ч Е Й

Взял обязательство—выполни!
Работники завода «ТомкабелЬ» рассказЬшают о своей работе и планах на 1955 год

В  борьбе за  от личное  
начест во

роль партийных и советских организации, 
руководителей колхозов. МТС^ специали
стов сельского хозяйства.

Партийные организации колхозов и 
МТС̂  обязаны возглавить соревнование за 
высокие Надои молока, вовлечь в него 
всех работников животноводческих ферм. 
Между тем, факты показывают, что в не
которых районах это важное дело предо
ставлено самотеку. В ряде колхозов Аси
новского, Еожевниковского, Тегульдетско
го, МолчаноБского, Пудинского и других 
районов до сих пор не обсуждено письмо 
.доярок колхоза «Северное сияние», хотя 
со времени опубликования его прошло 
больше месяца.

Доярка колхоза «Таежник», Тегульдет
ского района, тов. Чухнина сообщила в 
редакцию, что секретарь колхозной парт-

пользе соревнования, но дальше этого де
ло не идет. Массово-политическая работа 
на фермах запущена, итоги соревнования 
подводятся от случая к случаю, многие 
доярки о них ничего не знают. Опыт пе
редовиков не изучается и не внедряется 
в практику. Не сл1"чайно, надои молока 
в стойловый период в Пудинском районе 
резко снизи.тись.

Самотек, формальное отношение в со
ревнованию доярок наносят большой вред 
делу. Мириться с этим — значит оста
вить неиспользованными огромные резер
вы повышения надоев молока. Райкомы 
партии, первичные парторганизации кол
хозов и МТС обязаны решительно покон
чить с недостатками в организации сорев
нования работников жпзотноводсгва за 
повышение продуктивности скота. Необ
ходимо шире развернуть массово-полити
ческую работу на фермах, вовлечь в со
ревнование всех доярок и помочь им вы
полнить взятые обязательства.

Внимание парторганпзаций колхозов и 
МТС, специалистов сельского хозяйства, 
всех работников животноводства должно 
быть сосредоточено на том, чтобы в каж
дом колхозе создать благоприятные усло
вия для зимовки скота. Животных нужно 
не только сохранить, но и добиться уве
личения их продуктивности. Задача за
ключается в том, чтобы за период стойло
вого содержания надоить в среднем от 
каждой фуражной коровы не менее 
800— 1.000 килограммов молока.

Эта задача посильна всем колхозам об
ласти. Есть все возможности организовать 
правильное кор.чление животных грубы
ми, сочными и концентрированными кор
мами. Дело за тем, чтобы правильно и 
экономно расходовать корма. Нельзя ми
риться с фактами, когда из-за несвоевре
менной подвозки кормов к некоторым 
фермам животные по суткам стоят голод
ными.

Общеизвестно, что измельчение, запар
ка и сдабривание соломы и грубостебель
чатого сена способствуют повышению их 
питательных свойств и улучшению пое- 
даемости этих кормов. Нужно в каждом 
колхозе применять эти эффективные 
приемы подготовки грубых кормов к 
скармливанию.

Организация правильного расходования 
кормов и кормоприготовления —  кровное 
дело специалистов МТС. Их долг —  раз
работать помесячные планы расходования 
кормов, обучить животноводов наиболее 
эффективным приемам их подготовки к 
скармливанию, обеспечить составление 
индивидуальных рационов кормления жи
вотных. Нужно пустить в ход все соломо- 
снлосорезки, заранее готовить резку для 
запаривания. ^

Успех борьбы за увеличение надоев 
молока , немыслим без широкого внедре
ния в практику передового опыта и до
стижений науки. Партийные организации 
обязаны по-настоящему организовать эту 
работу. Следует разработать конкретные 
мероприятия по внедрению в жизнь каждо
го колхоза опыта передовых доярок стра
ны —  участниц Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки и организовать 
массовый раздой коров.

Соревнование работников животновод
ства за высокие надои мблока —  дело 
большой государственной важности. Обес
печить его широкий размах, действен
ность, добиться, чтобы каждая доярка 
выполнила взятое обязательство —  бое
вая задача партийных, советских органов, 
руководителей правлений колхозов и 
МТС, всех колхозников и механизаторов 
области.

Призыв москвичей развернуть соревно
вание за досрочное выполнение пятилет
них заданий нашел горячий отклик у ра
бочих нашего цеха. Мы можем значитель
но повысить производите.тьность труда и 
улучпшть качество продукции.

За последнее время наш коллектив мно
гое сделал в этом отношении. Бригаде 
тростильщиц, руководимой тов. Ореховой, 
присвоено звание бригады отличного ка
чества продукции. Хороших показателей 
добились и другие- бригады.

Бригады оплетчиков дают 98 процен
тов продукции ОТЛ.ЧЧНОГО качества. 
Эти успехи объясняются в значительной 
мере тем, что у нас в отделении система
тически проводится техническая учеба, 
которая помогает освоить наиболее рацио
нальные приемы труда.

Включаясь в соревнование за досрочное 
выполнение пятилетнего плана, коллек
тив взял обязательство— еще вьцпеыюднить 
качество продукции, но для этого нужно, 
чтобы администрация цеха устранила ряд 
серьезных недостатков, которые мешают 
нам в работе. В частности, мы испыты
ваем постоянные затруднения из-за от
сутствия необходимого количества дета
лей оплеточного станка.

Главному механику тов. Авдееву нуж
но больше уделять внимания нашему от
делению, обеспечить нас необходимым 
оборудованием и запасными частями в 
нему. Это можно сделать без особых за
трат. Так, например, детали в оплеточ
ным станкам изготовляются на нашем же 
заводе. Нужно, чтобы их изготовили в 
большем количестве. Это поможет нам со
вратить брав.

Е. ФИРСОВА, 
начальник отделения цеха № 5.

В о все концы нашей необъятной 
Родтшы, на сагаие р азги чвы э  
предприятия поступает продукция 
завода «Томкабель» — кабели и  
провода. Потребность в этой про
дукции растет с  кагкдьга днем. 
Стремясь полностью обеспечить 
потребность ш родного хозяйства 
страны в этой продукции, коллек
тив завода постоянно повышает 
производлтельность труда, изыекп- 
вает новые резервы улучш ения  
качества продуюдин, сниж ения ее 
себестоимости.

Ц ех 3 ^  5 . Здесь за каждым  
ставком, за каждой машиной сто
ит мастер своего дела, труд 
которого в сочетании с трудовыми 
усилиями его товарищей помогает 
заводу успеш но выполвятб произ
водственные задания.

В от дово.чьно НЕСлггш ый, на  
первый взгляд, агрегат — пресс 
горячего покрытия. Здесь грудит
ся бригада, которой руководит 
один из лучш их прзпзводствелни- 
ков цеха Степан Васильевич Серд
цев. Н а  завод он прш пзл шесть  
лет тому назад и за эти годы в 
совершенстве освоил свою прос[>ес- 
сию. Это он в творческом содру
жестве с инменерами и техно.тога- 
ми принял участке в освоения но
вого способа изоляцпи кабеля, np'i 
котором вместо дорогостопгего и  
остродефицптпого сзпнца приме
няется специальлая резина. Этот 
способ успешно освоен и сейчас 
про'тпо вотаеч и практику.

Сердцев может пзготовлять лю

бой кабель, как бы вв  бы ла слож
на технология его покрытая. Оп  
систематически выполняет свои 
сменные задания в среднем на 1 5 0  
процентов.

Вот другой станок — пресс хо
лодного покрытая, на котором ус- 
пепшо трудится бригада тов. С кэб - 
линой. Коллектив бригады в со
вершенстве овладел приемами тру. 
да, Еошмате.чьно следит заработай  
станка. Это позволяет ему поста- 
янпо перевыполнять нормы выра
ботки.

Вы соких производственных по
казателей добиваются такж е луч
ш ий бригадир пресса тов. Ш г.ба- 
ловештй, ву.чканизатсрщик тов. В е- 
тошенков й многие дрзтае^ Число  
их растет.

Ознакомившись с  призывом мо
сквичей развернзгть ссреввованне 
за досрочное выиолпевие пятилет- 
них заданий, коллекташ завода го-
р.ччо поддержал эту ценную ини
циативу и взял обязател-ство вы 
полнять пятый пяталетний план в 
ноябре 1 9 5 5  года.

Рабочие и нижеперно-техниче- 
ские работЕикп предприятия нате- 
чают конкретные мероприятия, на
правленные на п о вы ш кш е произ
водительности труда, с тем, чтобы 
уеяешио выполгшть обязательство, 
взятое коллективом завода.

Н иж е пуб л^зчо тся  матери-лы , 
в которых рабочие и инженерно- 
техничеекпе ра5'>тн-жи раескасы- 
вают о своей работе и  планах на  
1 9 5 5  год.
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Больш ие задачи

Работаем без брака

Б уд у  работ ат ь  
еще лучш е

Сложна и ответственна работа тянуль
щика. Она требует много знаний, а 
главное точности производственных 
приемов. Первое время мне приходи
лось трудно, но более опытные товарищи 
помогли мне стать хорошим тянульщиком. 
Детально изучив свой станок, я стал пе
ревыполнять сменные задания.

Большое значение в нашей работе име
ет умение быстро заправить станок. Обыч
но на эту операцию уходит 20 —  30 ми
нут. Теперь эта операция занимает у  ме
ня 5 —  10,  в редких случаях —  15 ми
нут. За счет сокращения пощчтовЕтельно- 
го времени мне удается увеличить выра
ботку.

Перенимая передовые приемы труда у 
лучших тянульщиков цеха, в частное ги у 
тов. Катаева, мие удалось сваривать кон
цы проволоки, не останавливая машины. 
Это также позволило повысить производи
тельность труда.

Я стараюсь как можно больше уплот
нить рабочий день. Я тщательно готовлю 
станок и сразу же после звонка присту
паю к работе. В конце смены произвожу 
чистку и смазку станка.

Все это дает мне возможность добивать
ся высоких производственных показате-'' 
лей.

Включаясь в соревнование за досрочное 
выполнение пятилетнего плана, я буду бо
роться за то, чтобы в течение следующего 
года выполнить не менее полутора годо
вых норм.

Ф. ВОЮЩЕВ,
тянульщик цеха № 1 завода «Томкабель».

Работа на оплеточном станке сложная, 
требует от рабочего внимательности и 
точности движений. Это я поняла сразу 
же как пришла в цех. С первых дней я 
начала учиться: перенимать опыт луч
ших рабочих,' изучать станок, рассчиты
вать свое время. Изучив основные прин
ципы работы, пошла на учебу в кружок 
техминимума. Постепенно пришли знание 
и опыт. Сейчас я перевыполняю сменные 
задания, 98 процентов всей выпускаемой 
мною продукции отличного качества.

После обсуждения обращения москви
чей я обязалась выполнять сменные зада
ния не ниже, чем на 145 процентов и 
давать продукцию только отличного ка
чества.

Чтобы обеспечить максимальный вы
пуск продукции отличного качества, мы с 
подругами установили на своих станках 
специальные щитки, которые предохраня
ют продукцию от масла и грязи.

Мы имеем возможность добиться еще 
более высоких производственных показа
телей —  качественных и количествен
ных. Надо только, чтобы руководители 
цеха своевременно снабжали нас необхо
димыми материалами и особенно коклю- 
шами (деталь оплеточного станка) и пря
жей. Это поможет нам выполнить взятое 
обязательство.

Г. ГАРМАШ, 
оплетчица цеха № 5.
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Вклю чаясь в социалисятг;псное соревнование за досрочное выполт'едае пя- 
тилетнего плаиа. козхомолка Мария Семенцева— эмалировщица цеха №  2  з а 
вода «Томкабель» перешла на обслужи валив четырех станков вместо друх по 
норме. Е5сля раньше тов. Семенцева, работая на двух станках през стлезчном 
качестве продукции, норму выполняла на П О — 1 2 0  процентов, то сейчас, не 
сниж ая качества, сяза выполняет нерму на 2 0 0 — 2 1 0  продентов.

Н а  снимке; эмалировщица цеха №  2  М ария Семенцева.
Фото Ф . Хигриневича.

Выполняя директивы XIX съезда Еои- 
мунистичесБой партии, рационализаторы 
завода вместе со всем ко.тлективом пред
приятия за истекшие годы пятой пятилет
ки решили ряд важных производственных 
задач. Только в 1953 году в БРИЗ завода 
бы.ло подано 393 рационализаторских 
предложения, из которых более 250 внед
рено в производство. Условно-годовая эко
номия от внедрения предложений состави
ла один миллион пятьсот пятьдесят восемь 
тысяч рублей.

За 10 месяцев 1954 года поступило 
314 рационализаторских предложений. За 
этот период внедрено в производство 218 
предложений и получено условно-годовой 
экономии более 900 тысяч рублей. В этой 
работе приняло участие 161 человек. В 
октябре значительно возросла творческая 
активность трудящихся завода. В течение 
месяца поступило 82 рационализаторских 
предложения, из которых внедрено в про
изводство 42.

Из поступивших в текущем году пред
ложений следует отметить техническое 
усовершенствование, предложенное элек
тромонтерами отдела техдического контро
ля тт. Григорьевым и Каракулевым. 
Они предложили установку для ис
пытания недавно освоенных завадон 
армированных шнуров. Это предложение 
дало 36.400 рублей условно-годовой эко
номии. Более 16.000 рублей экономии 
дало предложение вальцовщика тов. Ми- 
лешина и механика тов. Белова об увели
чении линейной скорости каландра.. В ре
зультате внедрения этого предложения 
производительность каландра увеличилась 
на 38 процентов. Улучшило работу 
эмзльстанков и дало 51.123 рубля услов
но-годовой экономии предложение слесарей 
тт. Карымова и Бабкина об установке 
кожей на втулках фрикционов станков. 
Большую экономию и увеличение произ
водительности оборудования дали предло
жения тт. Меньшенина, Миронова, Тар- 
наруцкого, Быковского, Мохова и многих 
других рационализаторов.

Более десяти ценных рационализатора 
ских'шредложений имеет на своем счету 
слесарь тов. Карыиов. Много хороших 
предложений подали и внедрили в произ
водство слесари тт. Карпов, Болтовский, 
Бондаренко, механики тт. Гандарин, Ро
манчуков и другие. Активными уполномо
ченными БРИЗа в цехах и рацио
нализаторами являются тт. Лобанов, 
М. П. Кузнецов, Г. Д. Кузнецов, России и 
другие. Среди рационализаторов немало 
коммунистов и комсомольцев. Рационали
заторы повышают свой технический и об
щеобразовательный уровень в институтах, 
техникумах и в школе рабочей моло-

Призыв москвичей нашел горячий от̂  
клик в коллективе завода. Он обязатся 
выполнить план пятой пятилетки в нояб
ре 1955 года.

Это налагает большие задачи на рацио
нализаторов и изобретателей завода, твор
ческая активность которых должна cw- 
грать видную роль в деле совершенствова
ния технологии производства и оборудова
ния, механизации трудоемких процессов.

На заводе еще много технических 
вопросов, требующих немедленного разре
шения.

С целью вовлечения в рационализа
торскую работу большего количества лю
дей БРИЗ намечает усилить техническую 
пропаганду. Все поступающие предложе
ния будут рассматриваться не позднее 
чем через 3 дня с момента их поступле
ния.

Рационализаторы и изобретатели заво
да приложат все силы в тому, чтобы вне-’ 
сти свой вклад в дело досрочного заверь 
шения пятого пятилетнего плана.

Б. ЯРЫШКИН, 
начальник БРИЗа завода «Томкабель».
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ВСЕСОЮ ЗНОЕ С О ВЕЩ АН И Е СТРОИТЕЛЕМ

-О  □  □ -

И здание от дельной брош юрой Д екларации  
П равит ельст в СССР, П ольской Народной Р есщ б ли ки , 

Ч ехословацкой Р еспублики, Германской  
Д ем ократ ической  Р еспублики, Венгерской Н ародцой  

Р еспублики, Р ум ы нской Народной Р еспублика, 
Народной Р еспублика  Б олгарии  и Народной  

Р еспублика  А лб а н и и
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой Декларацию Прави
тельств СССР, Польской Народной Респуб
лики. Чехословацкой Республики. Герман
ской Демократической Республики, Вен

герской Народной Республики, Румынской 
Народной Республики, Народной Респуб
лики Болгарии и Народной Республики 
Албании.

Брошюра издана массовым тиражом.
* (ТАСС).

\ Все бригады перевыполняют задания
. грозный, 7 декабря. (ТАСС). Вчера 

второй промысел треста «Овтябрьнсфть» 
завершил выполнение годовой программы 
добычи топлива.

В нынешнем году здесь проведено около

четырехсот геолого-технических мероприя
тий, позволивших превысить план добычи 
нефти на 7,3 процента.

На промысле все бригады перевыпояия- 
ют задания.

7 декабря в Москве, в Большом Крем
левском Дворце состоялось заключительное 
заседание созванного ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР Всесоюзного совещания 
строителей, архитекторов и работников 
промышленности строительных ц^териа- 
лов, строительного и дорожного машино
строения, проектных и научно-исследова
тельских организаций.

В правительственных ложах —  товари
щи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, 
А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. 3. Сабу
ров, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, 
М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, Н. Н. Ша
талин, встреченные продолжительными 
аплодисментами.

Слово предоставляется главному инже
неру института типового проектирования 
и технических исследований Министерст
ва строительства предприятий металлур
гической и химической промышленности 
тов. И. Г. ЛюдкоБСКому, Он говорит о про
блеме широкого внедрения в промышлен
ное строительство крупных блоков в па
нелей.

Большов народнохозяйственное значе
ние, подчеркивает оратор, приобретает за
мена металлических труб железобетонны
ми в устройстве напорных и канализаци
онных сетей. Производство железобетонных 
труб несложно и позволит ежегодно эко
номить более миллиона тонн металла.

Значительное место в своем выступле
нии тов. Дюдковский уделил вопросам раз
вития типового проектирования фабрик и 
заводов.

Министр городского и сельского строи
тельства Таджикской ССР тов. X. 3. Таи
рова говорит, что в республике в этом го
ду выполнено в два раза больше строи
тельно-монтажных работ, чем в прошлом 
году. Однако, указывает тов. Таирова, 
планы строительства систематически не 
выполняются, велика его стоимость. Тов. 
Таирова поддерживает других ораторов в 
том, что необходимо объединить мелкие 
строительные организации в крупные тре
сты, навести порядок в оплате труда 
строителей.

Выступает начальник комбината «Ста- 
линшахтострой» Министерства угольной 
промышленности СССР тов. С. В, Голубов, 
За десять месяцев этот комбинат выпол
нил строительно-монтажных работ на сот
ни миллионов рублей. План прохождения 
важнейших в шахтном строительстве вы
работок —  стволов реализован на 120,6 
процента. Значительно повьппен уровень 
механизации работ.

Оратор затеи рассказал о серьезных не
достатках в сооружении шахт.

Большое значение для снижения, стои
мости строительства имеет правильная ор
ганизация перевозки строительных мате
риалов автотранспортом. Об этом говорил 
начальник Управлешя звтогрузового тран

спорта Мосгорисполкома тов. И. М. Гобвр- 
ман. Автотранспортные организации, на
ходящиеся в системе Моссовета, осущест
вили централизованную перевозку грузов. 
Это повысило производительность работы 
автомобилей в три—четыре раза, а стои
мость перевозов снизилась примерно в 
два—три раза. Высокая экономическая 
эффективность централизоваиньк церепо- 
зок подтвердилась и на доставке строи
тельных материалов..

Однако, говорит оратор, новая система 
перевозок внедряется крайне медленно.

Серьезные претензии предъявил тов. Го- 
берман к Министерству автомобильного, 
тракторного и сельскохозяйственного ма
шиностроения, которое не выпускает спе
циализированных автомобилей для пере
возки строительных материалов.

Заместитель Председателя Совета Ми
нистров Эстонской ССР тов. А. Г. Венде- 
лин говорит, что, несмотря на значитель
ный общий рост выполненных строителя- 
иш подрядных работ, многие строительные 
организации не выполняют установленных 
для них заданий. В результате этого боль
шие средства, отпускаемые государством 
на капитальное строительство, остаются 
неосвоенными.

Важное значение для удешевления се.тъ- 
ского и городского строительства имеет 
применение дешевых местных материалов. 
В республике налажено производство си

ликатных канализационных труб взамен 
бетонных. Для изготовления строительных 
материалов применяется зола, являющаяся 
отходом пр^ сжигании сланцев на. элек
тростанциях. Это ценное с дешевое сырье 
должно найти широкое применение не 
только в Эстонии, но и в соседних райо
нах.

Тов. Венделин ставит вопрос о необхо
димости введения единых сметных норм и 
сокращения норм накладных расходов 
стройорганизаций по отдельным министер
ствам.

В прениях высказались также управ
ляющий трестом Сталинскпромстрой тов. 
А. В. Сыцно, министр промышленности 
строительных r̂aтepиaлoв Узбекской ССР 
тов. Я. С. Насреддинова, заместитель ми
нистра черной мета.ллургии СССР А. С. Ви
шневский, председатель Государственного 
Комитета Совета Министров СССР по де
лам строительства тов. К. М. Соколов и 
инструктор по внедрению передовых мето
дов обжига киопича лауреат Сталинской 
премии П. А. Дуванов.

В заключение с большой речью высту
пил тепло встреченный присутствующими 
первый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за тов. Н. С. Хрущев.

Участники совещания единогласно при
няли обращение ко всем работникам стро
ительной индустрии СССР. .

(ТАСС).

Собрание уполномоченных промысловой кооперации РСФСР
8 декабря в Москве, в Колонном зале 

Дома Союзов открылось второе собрание 
уполномоченных промысловой кооперации 
РСФСР. Присутствуют более пятисот де
легатов, прибывших из всех областей, 
краев и автономных республик Федерации.

С отчетным докладом выступил предсе
датель правления Роспромсовета С. К. Ла-

макин. Он отметил, что за последние че
тыре года кооперативная промышленность 
непрерывно развивалась. В нынешнем го
ду она выпускает продукции на 35 мил
лиардов рублей.

В докладе было уделено много внимания 
производству товаров для нужд сельского 
строительства. Промысловая кооперация

увеличивает выпуск кирпича, извести, 
алебастра и других строите.тъных материа
лов. Намечено в течение ближайших двух 
лет организовать более 200 кирпичных 
заводов.

Заключительную часть доклада тов. ,1а- 
макин посвятил вопросам расширения 
ассортимепта и дальнейшего улучшения 
качества продукции.

После доклада ревизионной коотссии 
Роспромсовета начались прения.

В работе собрания принимают участие 
заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР тов. А. Н. Косыгин и Председа
тель Совета ‘ Министров РСФСР тов. 
А. М. Пузанов.

Собрание уполномоченных продолжает 
работу.

(ТАСС).

ИГ ̂  •
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Когда ослаблен партийный
контроль

Асиновский лесоперевалочный комби
нат — крупное промышленное предприя
тие района. Он отгрузкает древесину, иду
щую на стройки, шахты, для нужд сель
ского хозяйства, шпалы для железнодорож
ного транспорта и другие лесоматериалы. 
Только в 1954 году комбинатом отгружено 
почти полмиллиона кубометров древесины, 
или на 28 тысяч кубометров больше, чем 
в 1953 году.

Но, несмотря на увеличение объема вы
полненных работ, деятельность предприя
тия еще далеко не отвечает тем требова
ниям, которые к нему предъявляются. На 
20 ноября план отгрузки древесины ком
бинатом выполнен всего на 66 процентов, 
разделки долготья на рудничную стойку—  
на 43,5 процента и задание по шпалопи- 
лению —  на 45,6 процента.

Комбинат оснащен передовой техникой. 
Он имеет достаточно погрузочных стрел и 
лебедок, передппзкных электростанций и 
деревообрабатывающих стапков. Пргдпрпя- 
тяо полностью укомплектовано рабочими и 
инженерно-техническими кадрами. Здесь 
имеется крупная партийная организация, 
объединяющая более ста коммунистов. В 
цехах работает около 15.0 комсомольцев.

Все это говорит о том, что условия, не
обходимые для выполнения производствен
ной программы, имеются. Дело за тем, что
бы правильно использовать возможности и 
резервы.

Однако комбинат из года в год не вы
полняет государствеЛгый план, работает 
с убытками. Его руководители —  дирек
тор тов. Пушкарев, главный инлеенер тов. 
Курилов, заместитель директора по полит
части т. Абрамов успокаивают себя тем, 
что в текущем году убытки сократились 
на 2,5 миллиона рублей, но при этом за
бывают, что и нынче только за 9 меся
цев они составили более миллиона рублей.

Партийная организацдя слабо осу
ществляет контроль за хозяйственной 
деятельностью администрации.

Как показало недавно состоявшееся от
четное партийное собрание, адмпнис гра
ция предприятия допускает серьезные 
ошибки в выдвиженпи и расстановке кад
ров. Так, бухгалтером цеха шпалопиления 
был выдвинут проходимец и пьяница 
Пальцев, который завалил дело и через 
два месяца был снят с работы. Дирекция 
выдвинула на должность начальнпка этого 
же цеха тов. Яновича, не пользующегося 
уважением у рабочих. Коммунисты вы- 
ступа.ли с резкой критикой в адрес техно
рука цеха круглого леса Стахесва, кото
рый занимался очковтирательством, до
пускал приписки, в результате чего ком
бинат не досчитал около 11 тысяч кубо
метров леса. А директор тов. Пушкарев 
делает вид, что не замечает этого.

Парторганизацией плохо осуществляет
ся руководство соцна.листпческим соревно
ванием. Член КПСС тов. Осппчук на пар
тийном собрании справедливо отмечал, что 
соревнованием парторганизация и проф
союзная организация руководят формально. 
Опыт передовиков не обобщается и не 
распространяется. Итоги соревнования не 
подводятся месяцами.

Партгруппы работают крайне слабо. 
Многие партгруппорги не знают, как ор
ганизовать работу̂  какие вопросы реш.ать. 
Партбюро комбината не оказывает им по
мощи. Допускаются ошибки и при 
подборе партгруппоргов. Партийную 
группу в жплпщио-коммунальном отде-, 
ле возглавляет Березовский, которого 
ранее за систематическую пьянку и раз
вал работы сняли с долгкпости дирокт|фа 
сушзавода. П сейчас его поведение ни

сколько не изменилось. Он даже не явил
ся на отчетное партсобрание потому, что 
был пьян.

На предприятии слаба трудовая дисцип
лина, организация труда. Отдельные рабо
чие не выходят на работу. Запущенность 
в учете привела к тому, что рабочие, а 
иногда и целые бригады, не знают, что 
сделано ими. Рабочие часто перебрасыва
ются с одного участка на другой. Табели 
учета труда ведутся неудовлетворительно.

Парторганизация забывает о работе с 
рационализаторами и изобретателями. Цен
ные предложения передовых производст
венников не поддерживаются и не изуча
ются. Между тем, на предприятии есть 
много рабочих-новаторов, которые вносили 
хорошие предложения по погрузке леса н.а 
железнодорожные вагоны, по лучшему ис
пользованию оборудования и т. д. Рабочие 
тт. Пимонов и Филиппчеико, хорошо изу
чив правила погрузки леса, сумели ликви
дировать поломки вагонов и перекосы при 
укладке леса. Это позволило бригаде зна
чительно повысить производительность 
труда. Однако опыт передовиков широкого 
распространения не получает,

Недостатков в деятельности комбината 
было бы меньше, если бы его руководи
тели правильно относились к критическим 
замечаниям коммунистов, прислушивались 
к их мнениям и делали соответствующие 
выводы. Однако критика здесь не в поче
те. На это прямо на собрании указыва.ли 
члены КПСС тт. Христолюбов, Ивлев, 
Немчинов, Киров и другие.

—  Критику у нас не любят, —  гово- 
j рил тов. Христолюбов, — чуть покрити- 
 ̂ ковал кого-нибудь из руководителей, так 
I начинают за критику мстить, вплоть до 
снятия с работы. Не любят критику преж
де всего директор комбината тов. Пушка
рев и его заместитель тов. Абра.мов.

Бюро парторганизации комбината крайне 
недостаточно уделяет внимания массово- 
политической работе. Лекций, докладов, 
бесед среди рабочих организуется мало. 
При парторганизации есть лекторская 
группа, но она бездействует.

На предприятии не имеется ни одного 
хорошо оборудованного красного уголка.

Большую помощь в проведении полити
ко-воспитательной работы могла бы ока
зать комсомольская организация. На ком
бинате 148 комсомольцев. Но о них, к 
сожалению, часто забывают. Заместитель 
директора по политчасти тов. Абрамов ма- 
•то интересуется деятельностью комсомоль
ской организации. На недавно прошедшей 
районной комсомольской конференции де
легаты говорили,, что тов. Абрамов груб в 
обращении с молодежью, не поддерживает 
ценные начинания первичной комсомоль
ской организации.

По призыву москвичей по всей стране 
развернулось движение за досрочное вы
полнение пятого пятилетнего плана. Одна
ко на лесоперевалочном комбинате патрио
тический почин столичных предприятий 
не нашел распространения. Ни руководи- | 
тсли предприятия, ни партбюро ничего по j 
существу еще не сделали, чтобы мобилизо- 1 

вать коллектив предприятия на досрочное 
выполнение пятилетнего плана.

Парторганизация должна усилить конт
роль за хозяйственной деятельностью ад- • 
мипистрации, усилить массово-политиче- | 
скую работу, оживить деятельность пар
тийных групп в цехах и на этой основе 
развернуть действенную борьбу за выпол
нение производственного плана, чтобы 
вывести предприятие в число передовых.

А. ВАСИЛЬЕВ, А. ВОРОТОВ.

Подготовка к выборам 
народных судов

В нашел\ агитпункте
Среди избирателей избирательного 

пункта i№ 63 Кировского района агитаци
онную работу ведут около ста агитаторов 
из коллектива Томского ‘‘ электромеханиче
ского института инженеров железно,дорож- 
ного транспорта. Большим уважением у 
трудящихся пользуются агитаторы тт. Ма- 
наков, Шестакова, Кошкаров и многие 
другие. Они систематически посещают из
бирателей, проводят беседы, организуют 
громкие читки газет.

Агитаторы получают постоянную по
мощь в своей работе.

Агитатору тов. Еошкарову избиратели 
на одной из бесед задали ряд вопросов о 
роли народных заседателей, о порядке 
рассмотрения дел в суде и т. д. Тов. Кош- 
каров на некоторые из этих вопросов за
труднился ответить. На агитпункте аги
татор получил консультацию и на очеред
ной беседе рассказал избирателям обо 
всем, что их интересовало. Это еще выше 
подняло авторитет агитатора.

Сейчас агитаторы ведут большую разъ
яснительную работу по итогам работы Мо
сковского Совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в Ев
ропе, раесказывают о кандидатах в состав 
народных судов.

Значительная массово-политическая ра
бота проводится агитпунктом при инсти
туте.

Для избирателей доцент тов. Иванцов 
прочитал лекцию «Наука и религия». 
Лекция сопровождалась опытами, разобла
чающими «чудеса» религии, вроде «само
возгорания» свечей и т. п. После лекции 
состоялся большой концерт коллективов 
художественной самодеятельности факуль
тетов электрического транспорта и энерге
тического.

Недавно у нас состоялась встреча изби
рателей с кандидатом в народные судьи 
TOB. Карасевым и кандидатом в народные 
заседатели тов. Клоковым.

М. ДОБЖИНСКИЙ, 
заведующий агитпунктом.

Библиотека в эти дни

Осина завозится в Томск... 
с Иртыша

ПренебреЯсение к заготовке сЫрЬя 
для' производства спичек

Культурно-просветительные учреждения 
играют важную роль в политическом вос
питании трудящихся. Большую помощь 
они должны оказывать партийным органи
зациям в период избирательных кампаний.

Наша библиотека имеет некоторый опыт 
обслуживания трудящихся в такие перио
ды. Расскажу, как мы организовали рабо
ту сейчас.

Прослушав переданный по радио Указ 
Президиума Верховного Совета РСФСР о 
проведении выборов народных судов, мы 
сразу же провели производственное сове
щание, на котором разработали план уча
стия библиотеки в предстоящей избира
тельной кампании. Мы учли всю необхо
димую литературу, разработали рекоменда
тельные списки.

Через два дня в чита.льном зале была 
открыта книжная выставка. По каждой 
теме для лекций и бесед имелся подроб
ный указатель рекомендуемой ' литерату
ры. Рекомендательные списки мы систе
матически пополняем газетными материа
лами по мере поступления в библиотеку 
све.жих газет.

Нами разработан указатель произведе
ний художественной литературы, раскры
вающей роль и значение советского суда. 
В числе произведений, рекомендуемых биб
лиотекой, —  сборник очерков Шалагино- 
ва «Судья», повесть Карелина «Мла.тший 
советник юстиции», очерки Неручева 
«Перед лицом закона» и другие. К теме 
«Буржуазный суд —  орудие насилия и

произвола» мы рекомендова.ти выдержки 
из романа Л. Толстого «Воскресение», 
рассказы А. Чехова, рисующие дорево
люционный суд царской России, ро- 
.ман Г. Фаста «Подвиг Сакко и Ванцет- 
ти», вскрывающий произвол и беззаконие 
американского суда.

Спрос на эту литературу большой. Пи 
одна книга или брошюра, из рекомепдуе- 
.чых нами читателям, не задерживается в 
фонде. Книга В. Шалагинова «Судья», на
пример, идет нарасхват, и на нее приш
лось установить очередность.

Силами коллектива библиотеки проведе
но 14 бесед с избирателями. Беседы и 
читки литературы мы проводим также в 
общежитии молодых рабочих Моряковского 
судоремонтного завода и в цехах судоре
монтного завода и стеклозавода.

В поселке действуют три агитколлекти
ва. По приглашению руководителей этих 
агитколлективов я провожу на семинарах 
агитаторов беседы по вопросам методики 
работы агитатора, сопровождаю беседы 
библиографическим обзором. Провожу так
же индивидуальные консультации в по
мощь агитаторам.

Работа библиотеки неразрывно связана 
с работой агитпункта. Мы помогаем кон
сультациями агитаторам, а также непос
редственно участвуем в организации и 
проведении лекций и вечеров избирателей.

М. ХАЛФИНА,
заведующая Морякввекой библиотекой. ^

Ежедневно в адрес фабрики «Сибирь» 
приходят телеграммы из разных концов 
странЬг, в которых выражены настойчи
вые просьбы ускорить отгрузку спичек. 
Стремясь полнее удовлетворить возрастаю
щую потребность заказчиков, коллектив 
фабрики увеличивает производительность 
труда. Призыв коллективов московских 
предприятий развернуть соревнование за 
досрочное выполнение заданий пятой пя
тилетки нашел горячую поддержку среди 
рабочих фабрики. Коллектив предприятия 
решил выполнить пятилетнее задание к 
15 ноября 1955 года.

Однако успешному выполнению взятых 
обязательств мешает отсутствие необходи
мого количества сырья. Дело в том, что 
лесозаготовительные предприятия области 
в последнее время резко снизили заготов
ку осины. За время навигации 1954 года 
фабрика «Сибирь» должна была получить 
20 тысяч кубометров спичечной осины, а 
получила с Томского лесоперевалочного 
комбината за время с 1 июня по 1 ноября 
нынешнего года всего 7.613 кубометров 
спичечной осины. Из этого количества 
только 3.863 кубометра дали леспромхо
зы нашей области, остальной лее заготов
лен предприятиями комбината «Омсклос» 
и доставлен в Томск с берегов реки Ирты
ша.

Завоз спичечного сырья из других обла
стей обходится предприятию очень дорого. 
Так, доставка леса из Омска водой стоит в 
два раза дороясе, чем доставка леса, заго
товленного в нашей области.

Несмотря на строгую экономию расходо
вания осины на фабрике, предприятию по
стоянно не хватает сырья. Чтобы не оста
навливать производство, коллектив пред
приятия вынужден идти в разрез с требо
ваниями технологии изготовления спичек 
и применять в качестве сырья березу и 
кедр. Это приводит к снижению произво
дительности труда, ухудшению качества 
спичек и большому перерасходу дорого
стоящих материалов.

На протяжении целого ряда лет фабри
ка «Сибирь» полностью обеспечивалась 
сырьем. Это вполне естественно, потому

что в нашей области неисчерпаемые запа
сы осины. Что же произошло в 1953 —  
1954 годах? Почему предприятие недопо
лучает большое количество сырья?

Изменилось только отношение работни
ков комбината «Томлес» к заготовке оси
ны. В погоне за более дорогостоящими 
сортиментами лесозаготовительные пред
приятия в большинстве своем пренебрега
ют заготовкой осины. Ряду леспромхозов 
комбинат запретил вообще заготавливать 
осину. И большое количество ценного 
сырья для спичечной промышленности 
идет на дрова иди просто пропадает в ле
су.

Подобная практика укоренилась почти 
на всех предприятиях треста «Чулымлес». 
Сплавщики в свою очередь не желают 
принимать дрова и требуют, чтобы 
раскрой осины производился таким обра
зом, чтобы каждый кряж был длиной не 
меньше трех метров, хотя двухметровые 
кряжи также могут быть использованы в 
производстве. А в результате спичечная 
осина долгое время лежит на нижних 
складах.

Лесозаготовительные предприятия 
должны увеличить заготовку спичечной 
осины, добиться рациональной разде,11ки 
0 СИН10В0 Г0  хлыста и таким образом устра
нить необходимость завозить осину из 
других областей.

Чтобы быстрее ликвидировать затруд
нительное положение, Тимирязевско.му 
леспромхозу, находящемуся в непосред
ственной близости к городу, следова.до 
бы увеличить заготовку деловой осины, 
которая по канатно-санной дороге будет 
доставлена на лесоперевалочный комби
нат, а оттуда на фабрику. Значительную 
часть сырья для фабрики могли бы поста
вить Томский леспромхоз и леспромхозы 
Томского облтопа.

Руководителям ком'бината «Томлес» 
надлежит принять решительные меры и 
добиться, чтобы фабрика «Сибирь» систе
матически снабжалась высококачествеа- 
ным сырьем.

Г, ПРЯНИШНИКОВ,
заместитель директора 

спичечной фабрики «Сибирь».

По методу Т. С. МалЬцева

■

Семинар секретарей партийных организаций
Томский райком КПСС провел семинар 

секретарей первичных парторганизаций. 
На семинаре были обсужде1гы вопросы ор
ганизации внутрипартийной работы, в ча
стности, вопросы подготовки и провеления 
партийных собраний, работы с молодыми 
коммунистами и беспартийным активом. 
На семинаре был рассмотрен план работы

на декабрь партийной организации Кор
ниловской МТС.

Участники семинара прослушали лек
ции на тему: «Сущность религиозных 
культов и сектантства», «О внутреннем и 
международном положении СССР» и на 
другие темы.
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В  агитпункте избирательного пункта №  6 7  при научной библиютеие госу- 
дарственаюго университета ко Второму съезду писателей оргаеизована большая 
книжная выставка советской художественной литературы. Н а выставке представ
лены  произведения Горького, Маяковскоах), Фадеева, Эренбурга и других писа
телей, всего около 5 0 0  названий.

Выставку ежедневно посещают избиратели. За несколько дней выставку  
посетило более 5 0 0  человек.

Н а  сиимке: группа избирателей у  центрального стенда выставки.
Фото Ф . Хитриневкча.

Новая система обработки почвы, разра
ботанная Т. С. Мальцевым, вызвала 
болт.шой интерес у колхозников нашей 
сельхозартели и механизаторов Митрофа- 
новской МТС.

Мы решили проверить, насколько ме
тоды получения высоких урожаев заме
чательного колхозного ученого-новатора 
эффективны в наших условиях, и зало
жили опыты на трех участках.

На первом участке в 11 гектаров 
подобрали предшественником клеверище 
второго года пользования. Вспахали его 
плугом без отвала на глубину 35— 40 
сантиметров. Рядом с этим полем участок 
в 11 гектаров с таким же предшествен
ником только пролущили. Здесь же 
оставили участок, на котором глубокую 
безотвальную вспашку произведем вес
ной. На всех этих участках посеем лен и 
пшеницу.

Такую же обработку мы произвели на 
втором участке площадью в 17 гектаров,

где предшественником подобрали лънищв.
На третьем поле площадью в 5 гек

таров произвели глубокую безотвальную 
вспашку под посев озимых 1955 года.

Весной 1955 года мы намерены один 
из севооборотов изменить в соответствии 
с мальцевской системой обработки почвы. 
Начнем с того, что на двух полях . сево
оборота по 113 гектаров, занятых много
летними травами первого года пользова
ния, произведем глубокую безотвальную 
вспашку на глубину 35— 40 сантимет
ров и посеем озимые. Постепенно прове
дем требуемую новой системой обработку 
почвы и в остальных полях этого сево
оборота. '

Новая система обработки почвы откры
вает перед нами широкие пути дальнейше
го повышения урожайности всех возде
лываемых культур.

Ф. БАЛЛЕС, 
агроном колхоза имени Калинина, 

Асиновского района.

Обязательство выполняется
Коллектив Пудинского райпищекомби- 

ната еще к 37-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции 
выполнил годовую производственную про
грамму. Используя имеющиеся резервы, 
рабочие пищекомбината решили до конца 
года дать сверхплановой продукции на 
100 тысяч рублей и выполнить план по 
накоплению средств на 130 процентов.

Свое обязательство коллектив успешно 
выполняет. Цехами предприятия уже вы
пущено сверх плана продукции на 40 ты

сяч рублей. Первенство в социалистиче-- 
ском соревновании удерживает кондитер
ский цех, где бригадиром тов. Еозубова. 
Этот цех дал сверх плана кондитерских 
изделий на 10 тысяч рублей.

У спешно' справ.тяется с производствен
ным заданием рыболовецкая бригада, ко
торой руководит тов. Ангулов. Члены 
бригады добыли 22 тонны рыбы, выпол
нив годовое производственное задание на 
150 процентов. До конца года бригада 
обязалась выловить еще 10 тонн рыбы.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕА1Ы

О ВОСПИТАНИИ ИНИЦИАТИВЫ 
И САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

В ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
Советская школа должна давать уча

щимся глубокие и прочные знания, гото
вить грамотных, знающих людей для на
шей Родины. Первейшими помощниками 
учителей в борьбе за высокую успевае
мость учащихся являются пионерские и 
комсомольские организации. Работа пио
нерской организации нашей школы на
правлена прежде -всего на воспитание у 
пионеров любви к знаниям, в учебе. Боль
шую’ роль в этом играет участие пионеров 
во внеклассной работе, воздействие на от
стающих школьников пионерского коллек
тива и т. п.

Важнейшей задачей, стоящей перед 
организацией юных пионеров, яв.тяется 
воспитание у детей стремления стать ак
тивными, умелыми строителями коммуниз
ма, воспитание инициативы, трудолю  ̂
бия, смелости, находчивости.

О том, как мы воспитываем инициати
ву и самодеятельность у пионеров, я- и 
хочу рассказать в этой статье.

В нашей дружине вся работа проходит 
на основе самодеятельности пионеров. 
Инициатива пионеров своевременно под
держивается и поощряется вожатыми. Мы 
систематически занимаемся воспитанием 
пионерского актива, прививаем ему навы
ки организаторской работы.

Активность пионеров, как известно, 
прежде всего определяется тем, насколько 
интересно поставлена работа звеньев, от
рядов, друлшны. В большинстве наших 
отря,дов ведется интересная, увлекательная 
работа. Два—три раза в. месяц проводятся

звеньевые сборы, ежемесячно —  сборы от
рядов. Тематика сборов разнообразна. Дети 
обсуждают свои любимые книги, исполня
ют массовые песни, принимают участие в 
живых играх. Часто проводятся отрядные 
экскурсии, походы в кино, театры. Пионе
ры пятых, шестых и седьмых классов со
вершили в нынешнем учебном году экс
курсии в краеведческий музей, на завод 
резиновой обуви, карандашную фабрику. 
Учащиеся третьих и четвертых классов 
побывали в ботаническом саду Томского 
университета, совершили ряд экскурсий в 
лес. Осенью все отряды коллективно смот
рели выступления артистов передвижного 
цирка, приезжавших в г. Томск на гастро
ли.

К каждому сбору дети готовятся обыч
но три-четыре недели и приходят на пего 
готовыми поделиться своими мыслями, 
впечатлениями, чувствуют себя свободно. 
На таком сборе не требуется «шпаргалок» 
для выступлений.

Интересно, например, прошел в отряде 
7 «а» класса сбор, посвященный 350-ле
тию г. Томска. Готовясь к сбору, пионеры 
посетили исторические, места г. Тоиска,_ 
побывали в краеведческом музее. Они со-' 
ставили интересный альбом, разучили 
много песен и стихотворений. На сборе 
пионеры горячо обсуждали виденное, де
лились впечатлениями, читали стихи, пе
ли песни. Интересно прошли сборы на 
эту тему и в других отрядах.

Дети любят красочность, романтику, 
живые игры. Вожатые нашей дружины

поддерживают каждое предложение пионе
ров о проведении живых игр, инсцениро
вок по прочитанным книгам. В период 
подготовки к ним дети готовят красивые 
костюмы. Пионеры 5 «а» класса к 7 но-> 
ября, например, разучили иного танцев 
народов СССР, выступили на утреннике 
в национальных костюмах. К новому году 
пионеры этого отряда готовят инсцениров
ку по сказке Андерсена «Снежная коро
лева». Они готовят костюмы, разучивают 
танцы. Часто проводят инсценировки по 
прочитанным книгам пионеры шестых и 
седьмых классов.

Особенно важное значение имеет актив
ность пионеров при проведении мероприя
тий, направленных на воспитание у детей 
любви к физическому труду. Мы проводим 
& детьми беседы о значении физического 
труда, рассказываем им о лучших людях 
промышленности и сельского хозяйства, 
для которых труд стал делом творческим, 
интересным и увлекательным.

Работа у нас обычно проходит очень 
живо. Дети проявляют при этом много 
смекалки, инициативы, настойчивости и 
изобретательности. В нынешнем году, на
пример, пионеры первого отряда разбили 
цветник на школьном дворе. В школе не 
было кирпичей, но это не останови.ло пио
неров. Они узнали, что около одной из 
строек имеется много битого кирпича. Они 
на носилках принесли кирпич и обложи
ли ИИ цветник. При выполнении детьми 
физической работы мы стараемся органи
зовать между отрядами соревнование, это 
олсивляет дело, способствует активизации 
каждого пионера.

Иногда причиной пассивного отноше
ния отдельных пйонеров в пионерской ра
боте является их отчужденность от кол
лектива. Такими учащимися часчю бывают 
новички, пришедшие в нам из другой 
школы, или учащиеся, только что приня
тые в пионеры. Они чувствуют себя «чу
жими», бывают робкими, В таких случа

ях мы даем mi какое-нибудь поручение, 
выполняя которое, пионер быстро сбли
жается с коллективом.

Иногда в отряде появляется «актив», 
который стремится выделиться из осталь
ных пионеров в замкнутую группу. Чаще 
всего замыкаются в такие группы девоч
ки пли мальчики, учившиеся раньше в 
мужских или женских школах, не привык
шие в новому коллективу. Мальчики не
редко обижают девочек, а те в свою оче
редь не принимают их в своп круг. Таким 
отрядам мы уделяем особенно много вни
мания, обсуждаем каждый подобный слу
чай. Как правило, эти случаи быстро из
живаются в общем коллективе, если в от
ряде интересно поставлена пионерская ра
бота.

Б прошлом году такое положение у нас 
было в 6 «д» классе. Группа девочек во 
главе с председателем совета отряда 
не принимала в свою кампанию «мальчи- 
шев-заэнаек».

—  Ничего они не умеют делать, эти 
мальчишки, —  заявляли девочки.

Девочки одни готовили «программу» 
сбора, выступали на нем в роли артистов, 
а мальчики оказывались в роли пассив
ных слушателей. Они либо скучали на 
сборе, либо старались мешать «выступать» 
девочкам. Сборы этого отряда часто сры
вались.

Мы помогли детям разобраться в том, 
почему у них сборы проходят неинтерес
но, указали им на неправильное отноше
ние друг к другу, посоветовали им прове
сти сбор на тему «Наш Гайдар» ,с уча
стием членов всего отряда. Сбор прошел 
интересно. Была приготовлена инсцени
ровка по произведению «Гимур и его 
команда», литературно-музыкальный мон
таж на тему: «Наш Гайдар». Нашлось де
ло для всех. Володя Нилов интересно сы
грал роль Тимура, исполнил на баяне му
зыкальные произведения. Толя Кулигин

хорошо исполнил роль Коли Еолокольчико- 
ва. Мальчики стали активно участвовать 
в работе отряда. Отряд теперь живет пол
нокровной пионерской жизнью.

Содействуют развитию инициативы в 
детских коллективах соревнования по 
спорту и смотры художественной самодея
тельности, проводимые между отрядами. 
Пионеры 6 «а» класса, занявшие в прош
лом году первое место в соревнованиях по 
спорту, и пионеры 6 «б» класса, оказав
шиеся на втором месте, нынче, готовясь к 
борьбе за первенство, часто проводят сов
местные лыжные тренировки, готовятся к 
проведению шахматного турнира. В атмос
фере соревнования между этими отрядами 
часто рождаются интересные начинания. 
Недавно члены отряда 6 «а» класса стали 
читать книгу «Васек Грубзчев и его това
рищи», чтобы затем обсудить ее на сбо
ре. Пионеры 6 «б» класса решили не от
ставать от товарищей и провести такой 
сбор вместе с ними. Пионеры 5 «в» клас
са постоянно соревнуются с пионерами 
5 «г» класса в спорте, на воскресни
ках и т. д.

В нашей дружине стали традиционны
ми физкультурные соревнования между 
отрядами на вымпел первенства дружи
ны, внутридружинный праздник песни, 
праздник цветов. Каждой весной пионеры 
проводят праздник встречи птиц.

Содействует росту активное™ пионеров 
^щастие их в различных кружках. Каж
дый пионер у нас занимается в каком-ли
бо кружке. Более 100 пионеров дружины 
занимаются в кружке юных натурали
стов. Юннаты вырАщивают на пришколь
ном участке десятки сортов цветов, лен, 
кукурузу, тыкву и. многие другие сель
скохозяйственные и декоративные расте
ния. Многие пионеры посещают кружок 
«умелые руки», хоровой, драматический, 
географический, физический, химический 
я авиамодельный кружки. Многие пионе

ры развивают свои музыкальные способно
сти в школьном оркестре народных инст
рументов.

Большой популярностью пользуются у 
детей акробатическая, лыжная, конько
бежная секции и секция художественной 
гимнастики кружка физкультуры. В них 
занимаются более 60 пионеров.

Участники кружков являются застрель
щиками интересных начинаний в отрядах 
и звеньях. Они выступают на сборах с 
художественным чтением, как лучшие за
певалы массовой песни, органцзаторы 
спортивных соревнований в отрядах.

Много внимания уделяем мы работе с 
членами советов отрядов и звеньевыми, 
являющимися организаторами всей пи
онерской работы в отрядах и звеньях. 
Ежемесячно с ними проводятся занятия, 
на которых дети разучивают интересные 
игры, узнают, как вести контроль за вы
полнением пионерских поручений, как 
провести сбор. Многие из них сейчас уЖе 
могут самостоятельно проводить довольно 
сложные мероприятий. Ученица 5 «б» 
класса Люда Вейц организовала в своем 
звене рабРту кружка рукоделия. Пионер 
7 «б» класса Саша Юдин организовал в 
дружине авиамодельный кружок. Володя 
Губский, ученик 6 «а» класса, выступил 
организатором своего звена при постройке 
модели корабля. Таких пионеров в дружи
не становится с каждым днем все больше. 
Мы стремимся предоставить им все воз
можности для проявления инициативы, 
направлять активность пионеров так, 
чтобы они чувствовали себя хозяевами 
звена, отряда, дружины. В этом основа 
успеха в борьбе га восшитанпе пионеров 
инициативными, умелыми строителями 
коммунизма.

Н, СКОМОРОХОВА. 
старшая пионервожатая школы N: 45

г. Томска.
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СОРЕВНОВАНИЕ З А  ВЫ СОКИЕ Н А Д О И  М ОЛОКА

И УВЕЛИЧИТЬ НАДОИ МОЛОКА В ЗИМНЕЕ ВРЕМЯ
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Как показали итоги на 1 октября 1954 
года, план роста поголовья и повышения 
продуктивности скота колхозами зоны 
Кривишвинской МТС выполняется неудов- 
летв1)рительно. В 7 колхозах было 2.482 
головы крупного рогатого скота при пла
не 2.800, из них коров — 841 при пла
не 1.000 голов. Годовой план надоя моло
ка по колхозам зоны МТС составил в сред
нем 1.005 литров при плане 1.350. 
Большинство колхозов не полностью обес
печено кормами на зиму.

На животноводческих фермах колхозов 
зоны МТС работает 61 доярка, но только 
две из них —  Мария Ахунзянова из кол
хоза имени Вахитова и Татьяна Свекла из 
колхоза имени Ленина — выполнили план 
надоя молока по закрепленной за ними 
группе коров.

Во многих колхозах зимовка скота про
водится неорганизованно. Учета расходо
вания кормов нет. Только в двух колхозах 
недавно установлены весы для взвешива
ния кормов.

Большая доля вины за эти недостатки 
ложится на руководителей и специали
стов Кривошеинской МТС.

МТС не выполнила и о.дной трети пла
на сенокошения, а стогование сена вооб
ще не вела. В колхозе имени Ленина, в 
котором положение с кормами тревожное, 
из-за нерадивости бригадира тракторной 
бригады тов. Орлова и нераспорядительно
сти дирекции МТС под снегом остались 
неубранными 20 гектаров подсолнечника 
в смеси с горохом и овсом, посеянными на 
силос. Погибло не меньше 400 тонн цен
ного корма. В колхозе застогована едва од
на треть соломы.

Механизация трудоемких работ в жи
вотноводстве в колхозах зоны МТС ведется 
крайне медленно. Ни в одном колхозе нет 
электродоильных агрегАтов. Несколько ме
сяцев тому назад получены кормозапарни
ки, но пять из них до сих пор не уста
новлены. МТС плохо помогает колхозам в 
подвозке кормов на фермы.

Обсудив письмо доярок колхоза «Север
ное сияние», Бакчарского района, доярки 
и другие работники животноводства кол
хозов зоны МТС ВЗЯ.ДИ обязательство на
доить от каждой фуражной коровы за 
стойловый период 1.000 —  1.200 ки
лограммов молока.

Ниже печатаются краткие рассказы 
доярок об их планах и претензиях.

За зиму надоить 
1.000—1.200 килограммов 

молока
Тов, Свекла, доярка колхоза 

имени Левина
На недавно состоявшемся совещании 

работников животноводства колхозов зоны 
МТС мы решили за время стойлового со
держания скота надоить в среднем от 
каждой коровы по 1.000— 1.200 кило
граммов молока. Только при этом условии 
мы сможем вйполнить и перевыполнить 
взятое обязательство по резкому повыше
нию продуктивности коров в 1955 году.

У нас есть все возможности сдер
жать свое слово. Только надо устранить 
недостатки в организации зимовки скота, 
не допускать повторения ошибок прошлого 
года.

Поделюсь опытом своей работы. С 1 ок
тября прошлого года по 1 октября ны
нешнего года я надоила от каждой из 
закрепленных за мной 12 коров по 
1.350 литров молока. Я уделяю большое 
внимание подготовке коров к отелу. Корм
лю коров разнообразными кормами, пою 
теплой водой, содержу стойла в чистоте. 
Строго соблюдаю распорядок дня па фер
мах. После отела высокопродуктивных ко
ров ставлю на раздой, скармливаю им 
сочные корма. Строго слежу за тем, чтобы 
животные были всегда хорошей упитан
ности. Летом подкармливаю воров свеке- 
накошенной травой.

Но я не могу считать, что добилась хо
роших результатов в работе. Я могла бы 
надоить молока от каждой коровы значи- 
те.тьно больше, ес.ли бы правление колхо
за и председатель тов. Тайлашев по-хо
зяйски заботились о животноводстве, ин
тересовались нашей работой, помога.ли 
нам. В прошлом году зимовка скота про
шла плохо. Прошлогодние ошибки повто
ряются и нынче. До последних дней 30 
коров стояли под открытым небом. Водо
снабжение ферм не организовано. Как и в 
прошлом году, коров гоняем по морозу на 
водопои. Кормозапарник не установлен. 
Нет весов для взвешивания кормов.

Мы, доярки, требуем от правления кол
хоза и работников Кривошеинской МТС, 
чтобы они по-настоящему взялись за ор
ганизацию зимовки скота и создали нам 
все условия для выполнения взятых обя
зательств.

Почему я не выполнила 
плана надоя молока

Тов. Федоренко, доярка колхоза 
имени Калинина

От своей группы коров я надоила в 
прошедшем году по 1.237 литров молока 
на корову. Задания по надою я не выпол
нила потому, что для работы доярок у нас 
не созданы самые элементарные условия.

Зимовка скота у нас началась неорга
низованно. Коровы мерзли в неподготэв- 
ленных К зиме помещениях. Резко снизи
лись надои молока. Дело дошло до того, 
что от 10 дойных коров я надаивала в 
сутки всего лишь 15 —  16 литров мо
лока, а в целом по колхозу от 124 дой
ных коров суточный удой составлял 
120— 130 литров молока.

Работой доярок надо руководить и 
контролировать ее, а этого у нас не 
делается.

Нынче в колхозе достаточно грубых 
кормов, силоса, картофеля, корнеплодов, 
концентратов. Зоотехник нашего колхоза 
тов. Чуклай подсчитал, что обеспечен
ность кормами дает возможность надоить 
в этом году от каждой коровы не менее, 
как по 2 тысячи литров молока. Состав
лен рацион кормления коров. Однако неко
торые доярки не беспокоятся о том, что
бы своевременно получить, приготовить и 
раздать корм коровам.

Необходимо больше внимания уделить 
организации работы доярок, контролиро
вать ее и своевременно оказывать по
мощь. Только при этом условии мы вы
полним взятые обязательства.

Вести решительную 
борьбу с хулиганством

За годы Советской власти наш народ 
под руководством Коммунистической пар. 
тии добился всемирно-исторических успе. 
хов в строительстве нового, коммунистиче
ского общества.

В корне изменился моральный облик 
* членов общества, отношение советских 

людей к труду, к социа.листической собст
венности. Граждане нашей страны явля
ются сознательными строителями комму
нистического общества, отдающими все 
свои силы этому благородному делу. Вся 
наша страна знает имена прославленных 
советских людей Александра Чутких, Ни
колая Российского, Василия Колесова и 
многих других.

На предприятиях нашей области также 
работает много передовиков производства. 
Они ямяют собой пример добросовестного 
отношения к труду, к правилам социали
стического общежития.

Советские люди беззаветно трудятся на 
благо нашей Родины, строго выполняют 
советские законы, правила социалистиче
ского общежития.

Но у нас еще встречаются люди, 
которые не уважают правила социалисти. 
ческого общежития, подрывают трудовую 
дисциплину, хулиганят, мешают честным 
труженикам работать и отдыхать. Эти 
люди забывают, что они являются члена
ми нашего общмтва и нарушать права 
советских людей им никто безнаказанно не 
позволит.

Грубым нарушением обществеяного по
рядка является хулиганство.

Хулиганством, как правило, занимают
ся люди, не желающие честно работать, 
лодыри и разгильдяи, которые видят 
смысл жизни в том, чтобы только выпить 
и увильнуть от работы В сознании этих 
людей еще сильны пережитки мелкобур
жуазной анархичности, им «не нравится» 
трудовая дисциплина и они считают себя 
вправе нарушать закон и мешать работать 
другим.

Хулигана отличает противопоставление 
себя коллективу, пренебрежение к коллек
тиву. которое проявляется в нарушении 
общественного порядка —  в нецензурной 
брани, дебоше, нанесении побоев гражда
нам и т. д.

Советский закол сурово наказывает 
лип совершивших хулиганские действия, 
ибо .закон стоит на ст*раже интересов со
ветских граждан, защищает их интересы

и достоинство, на которые покушаются 
хулиганы.

За простые хулиганские действия за
кон предусматривает наложение наказа
ния в виде одного года лишения свободы. 
Так. например, гражданин Памов 14 ап
реля 1954 г. на автобусной остановке 
«Школьная» (г. Томск) ворвался в автобус 
через переднюю площадку. Когда кондук
тор автобуса сделала замечание Павлову, 
последний стал оскорблять ее нецешзур- 
ными словами, совершенно игнорируя уго
воры со стороны присутствующих пасса
жиров и показывая явное пренебрежение к 
ним. Народный суд Вокзального района, 
рассмотрев уголовное дело по обвинению 
Павлова, приговорил его за совершение 
хулиганских действий к лишению свобо
ды сроком на один год.

Наш закон разграничивает простое ху
лиганство от хулиганства с отягчающими 
признаками, от злостного хулиганства. 
Злостным хулиганством являются хулиган
ские действия, носящие характер буйства, 
бесчинства и отличающиеся по своему со
держанию исключительным цинизмом, дер
зостью или сопряжены е другим преступ
лением против личности.

Гражданин Серазитдзно® А., ранее 
дважды судимый, будучи в нетрезвом со
стоянии. проезжая в автобусе, следовас- 

I шем на станцию Томск-П, в прасутствпп 
I пассажиров беспричинно, на почве хула- 
I ганских побуждений, стал нристАвзть к 
кондуктору, оскорбляя ее нецензурной 
бранью. Он набросился на гражданина Г., 
сделавшего ему замечание, и лезвием без
опасной бритвы порезал ему лицо. Присут
ствующими гражданами он был задер
жан и доставлен в отделение милиции. 
Нарсудом 2-го участка Вокзального района 
Серазитдинов был осужден к 5 годам ли
шения свободы.

К сожалению, имеют место случаи, ког
да граждане видят, как отдельные лица 
творят хулиганские действия, но счита
ют, что задержать хулигана не их дело, 
а только органов милиции, и проходят 
мимо, стараясь не попг̂ еть в «историю».

Такой случай произошел в этом году в 
клубе фабрики «Сибирь». Во время докла
да в зал ворвался гражданин Осипов, ко
торый был в нетрезвом виде, и стал вы
ражаться нецензурно. На робкие замеч.а- 
ния товарищей по работе он не реагиро
вал, и на некоторое время помешал прове
дению вечера.

Дело развития 
животноводства— 
в опытные руки

Тов. Амельченко, доярка колхоза 
имени Нагановиш

Наш колхоз небольшой. На ферме имеет
ся всего 58 коров, ухаживают за ними 5 
дояров. Кормов заготовлено достаточно. Мы 
имеем все условия, чтобы поставить ко
ров на раздой и добиться их высокой 
продуктивности. Не сделано это потому, 
что правление колхоза не навело на фер
ме порядка. Учет надоя молока не органи
зован. Ни я, ни другие доярки не знаем, 
сколько каждая из нас надоила молока 
за месяц или за год. Колхоз имеет воз
можность давать по 3,5 килограмма кон
центратов ежедневно каждой корове, но 
это не организовано, кормокухня не ра
ботает.

Среди доярок никто не проводит бесед, 
не читает лекций, а мы очень хотим 
знать, как добиться высокого надоя мо
лока, лучше организовать свою работу.

Объясняется это, по-моему, тем, что у 
нас нет постоянного заведующего фермой. 
За последние два месяца сменилось три 
заве,дуюпщх фермой. Конечно, это не мог
ло не сказаться на нашей райоте. Давно 
следует подобрать на должность заведую
щего фермой такого человека, который бы 
знал и любил работу в животноводстве.

Надо послать для работы на фермы 
больше коммунистов и комсомольцев. И 
чем быстрее это будет сделано, тем боль
ше будет пользы для дела.
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• H a  сштаже; T . 3 . Попова —  работни
ца оборочяого цеха Томского ремонт- 
ио-подшшшикового завода. Работая на  
сборке подшилкиков, она омешгую норму  
выполняет на 2 0 0 — 2 1 0  процентов. Тов. 
Попова досрочно вьш олнила пятилетнюю  
нср^ту и оойчао дает продукцию в счет  
1 9 5 6  года.

Фото Ф . Хитриневича.

Урони работы одной сенции
(Письмо в редакцию)

Скот должен находиться 
в теплых помещениях

Тив. Еранакова. доярка колхоза 
,Ясный путь*

Всем известно, какое большое значе
ние для повышения надоев молока имеет 
упитаянюсть коров. А вот правление на
шего колхоза и его председатель тов. Са
вицкий не придают этому до-лжного зна
чения. Мы кормим коров по пословице: 
«сегодня густо, а завтра!— пусто». Под
везут корма на ферму —  коровы сыты и 
молока больше надаиваем. Но корма 
доставляютуш нерегулярно. Запас их рас
считан только на 5 дней, и когда их 
становится мало, норму выдачи живот
ным уменьшаем. В результате резко сни
жаются надои.

Не только коровы, но и нетели должны 
находиться в теплых помещениях. А у 
нас до сих пор молодняк и нетели содер
жатся за рекой, в холодных, примитивных 
помещениях. Дворы, где находятся коро
вы, тоже отремонтированы наспех, кое- 
как.

Все эти недостатки надо быстрее 
устрашить.

Вместо того, чтобы сразу же вывести 
хулигана из зала, присутствующие попро
сили по телефону прибыть работника ми
лиции и унять хулигана, однако сами ни
чего не сделали для пресечения хулиган
ских действий.

Долг каждого советского гражданина —  
пресекать хулиганские действия со сто
роны отдельных лиц, оказывать помощь 
органам милиции в задержке хулиганских 
элементов.

Следует сделать упрек в адрес икетих 
о;бщест1юнш,1х организаций, особенно 
проф|Союзных и комсомольских, которые 
еще недостаточно изучают бытовые усло
вия рабочих ц особенно молодежи, их 
культурные запросы. Зачастую это и при
водит к тому, что молодые люди, впервые 
вставшие на трудовой путь, попав под 
дурное влияние, начинают втягиваться в 
пьянство, в азартные игры,' в хулиганские 
действия.

Иногда хулиганство тесно связано с 
другими преступлениями или содержит 
в себе элементы других преступлений, что 
значительно усиливает общественную 
опасность хулиганства.

Вот один поучительный случай, проис
шедший ь одном из поселков Тегульдет- 
ского района. Кожемякин, работавший за
ведующим базой орса Средне-Чулымского 
леспромхоза, 17 июня 1954 года в 11 ча
сов вечера, будучи в нетрезвом виде, по
дошел к сторожу магазина и из хулиг.т- 
ских побуждений взял у последнего дробо
вое ружье. Увидев находившегося поблизо
сти гражданина Слепенч̂ к̂а А. Кожемякин 
стал угрожать ему ружьем, заставляя его 
приседать и ложиться на землю. После 
этого издевательства' он застрелил его па 
месте. Надо сказать, что и в данном слу
чае никто из находившихся поблизости 
граждан в то время, когда хулиган и 
убийца Кожемякин размахивал ружьем и 
преследовал гражданина Слепенчука, не 
попытался пресечь действия распоясавше
гося хулигана.

Суд рассмотрел это дело и приговорил 
Кожемякина к длительному сроку лише
ния свободы.

Необходимо строго предупреждать нару
шения общественного порядка. Полная 
ликвидация антиобщественных явлений, 
нарушающих социалистический правопо
рядок, и хулиганских преступлений, на
правленных против личности советского 
труженика, находится в прямой зависи
мости от усиления мер общественного воз
действия, повышения уровня воспитатель
ной работы среди молодежи и сурового 
наказания виновных.

Задача общественности состоит в том, 
чтобы создать атмосферу нетериимости в

Работают в счет 
1955 года

Коллектив Александровского рыбокон
сервного завода перевыполнил годовой 
план по выработке консервов. Сейчас кол
лектив завода борется за то, чтобы к кон
цу года дать сверх плана еще 350 тысяч 
банок консервов высокого качества.

Это обязательство выполняется. Уже 
выработано сверх годового плана свыше 
140 тысяч банок консервов. Работницы 
консервного цеха тт. Медведева, Головано
ва, Серякова, Гаврилова и другие свое 
производствеииое задание выполняют на 
150— 200 процентов.

Вести из колхозов 
и МТС

о  Доярки колхоза имени Хрущева, Ча- 
пнекого района, горячо поддерживают по
чин доярок колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района. Они взяли обязатель
ство за 1955 год надонть от каждой ко
ровы не менее 1.800 литров молока.

Тов. Акулова дала слово довести надой 
молока до 3.000 литров.

© Высокие заработки у механизаторов 
Митрофановской МТС. Например, в трак
торной бригаде тов. Машонова ежесмен
ный заработок трактористов составляет 
по 70— 90 рублей в переводе на деньги.

У тракториста С. Григорьева заработок 
за каждую смену составпл в переводе на 
деньги 89 рублей, у М. Гукова —  91 
рубль, у помощника бригадира Н. Грязно
ва — 94 и у бригадира тракторной брига
ды т. Машонова —  110 рублей.

О Колхозники сельхозартели «Искра 
Ильича», Колпашевского района, резко по
высили денежные доходы. По сравнению 
с прошлым годом доход от полеводства 
получен в два с лишним раза больше.

Возрос материальный уровень жизни 
колхозников. На трудодень они получают 
по 3 килогра.чма хлеба и по 5 рублей —  
это в полтора раза больше прошлогоднего.

[хулиганам и другим антиобщественным 
элементам.

В наши дни особешно велико значение 
дисциплины и самодисциплины трудя
щихся. Поэтому появление, например, на 
работе в нетрезвом состоянии должно рас
сматриваться, как чрезвычайпое происше
ствие. Общественные организации должны 
немедленно реагировать на каждый случай 
появления на работе в нетрезвом состоя
нии работника данной организации или 
предприятия.

В го1роде Томске все еще встречаются 
случаи, когда продавцы магазинО'В, ларьков 1 
и киосков отпускают детям и подросткам 
спиртные напитки, папиросы и спички, j 
Так, например, продавец магаяина № 49 I 
тов. Антонова М. К 8 августа 1954 года 
отпустила подростку Алексееву пол-литра • 
водки. Подобные факты не единичны.

Общестзенность города не должна про
ходить мимо таких фактов и должна стро. 
го взыскивать с нарушителей сов!ет(жи1  
законов.

Генеральный прокурор СССР тов. Ру
денко в статье «Строго блюсти социали
стическую законность» писал:

«Борьба с хулиганством должна вестись 
как методами уголовной рспрегсии, так и 
мерами общественного воздействия, созда
нием атмосферы нетериимости, обще
ственного осуждения как людей, нару
шающих из хулиганских побуждений об
щественный порядок, так и лиц, пытаю
щихся взять хулиганов под свою эадиту. 
Без воспитательной работы комсомола, 
профсоюзов, широкой советской обществен
ности изжить хулиганство нельзя. 
Но вместе с тем борьба с хулиганством, 
как преступлением, являющимся одним из 
опасных пережитков капитализма, должна 
быть усилена. Допускать терпимость к 
хулиганству —  это значит проявлять 
слабость в борьбе за дальнейшее укрепле
ние социалистической законности и пра. 
вепорядка. В. И. Денин говорил, что для 
борьбы с хулиганством нужна «железная 
рука». Социалюстическая законность, ин
тересы еовзтского народа требуют приме
нения мер сурового наказания, решитель
ности и быстроты, для подавления антиоб
щественных, хулиганствующих элемен
тов».

Нужно вести суровую и беспощадную 
борьбу с хулиганством, сквернословием и 
другими нарушениями общественного по
рядка. Ее Д0 .ЛЖНЫ вести не только органы 
милиции и прокуратуры, но и все общест
венные организации и все советские 
граждане.

Я. ВЫПРЯЖКИН.
прокурор области, старший советник
юстиции.

Созыва научной конференции универ
ситета мы, работники сельского хозяйст
ва, ожидали с большим нетерпением. Не
ясных вопросов в нашей работе встре
чается очень много, и на многие из них 
мы надеялись подучить ответ. В особен
ности нас интересовала деятельность сек
ции сельскохозяйственных наук.

Е сожалению, наши ожидания оправ
дались далеко не полностью. Присут
ствуя на заседаниях секции сельскохо
зяйственных наук, мы пришли к выводу, 
что работа в секции была плохо подго
товлена. Наряду с интересными были 
непродуманные, неквалиф̂ ицадованные до
клады.

С интересом прослушали мы доклад 
научного сотрудника ботанического сада 
Томского государственного университета
С. А. Жигалова «К вопросу формообразо
вания пшенично-пырейных гибридов», в 
котором были подробно освещены резуль
таты научной работы по по.тучени10 кон
стантных форм пшенично-пырейных гиб
ридов, намечены пути выведения новых 
урожайных сортов яровой и озимой пше
ницы.

Большой интерес у участников секции 
вызвал доклад председателя колхоза име
ни Лысенко, Асиновского района, 
А. П. Хмельницкого о новых агротехниче
ских приемах обработки почвы под ози
мую рожь. А. П. Хмельницкий обобщил 
в своем докладе опыт применения безот
вальной вспашки по методу Т. С. Маль
цева под озимую рожь в колхозе имени 
Лысенко, убедительно доказал, что при 
безотвальной вспашке для озимой ржи 
создаются гораздо более благоприятные 
условия в зимний период, чем при при
менении обычной пахоты.

Важные вопросы дальнейшего развития 
се.тьскохозяйственного производства были 
освещены в докладе 11рофессора Алтай
ского сельскохозяйственного института 
А. В. Орловского и в ряде других.

Однако многие докладчики совершенно 
не удовлетворили нас своими выступле
ниями. Чувствовалось, что они мало пора
ботали над поставленными темами, по
верхностно изучили материал, не под
крепили свои выво'ды глу^кпм анализом 
исследуемых материалов. Неубедительным 
был доклад доцента кафедры агрономии 
Томского университета Н. Ф. Тюменцева 
«Экологические условия развития озимой 
ржи в Томской области». Исследуя во
прос о причинах гибели озимой ржи в 
Томской области, автор собрал обширный, 
но односторонний фактический материал. 
Оп исследовал в основном экологические 
условия развития озимой ржи, но упустил 
из поля зрения такие факторы, резко 
Б.дияюпще на развитие побегов ржи в 
зимних условиях, как почвенное питание 
их, развитие микрофлоры. Поэтому выво

ды докладчика о причинах гибели поев-! 
ВОВ озимой ржи и его советы о том, как 
бороться за предотвращение гибели посе
вов, оказа-тись малоубедительными.

Неглубоким был и второй доклад 
Н. Ф. Тюменцева «Обработка почвы по 
методу Т. С. Мальцева и травопольная 
система земледелия». Докладчик не увя
зал основные теоретические положения 
нового метода с местными условиями, не 
внес практических предложений по внед
рению этого метода в колхозах нашей 
области, уклонялся от вопроса о том, как 
он, ученый, смотрит на это новое дело.

Директор ботанического сада Н. В. При
кладов в своем докладе «О повышении 
урожайных качеств семян» не привел ни 
новых выводов, ни интересных фактов. 
Он долго доказывал, что более урожайны
ми качествами обладают такие семена, 
которые собраны с высокоурожайных 
участков, хотя это давно всем извест
но.

Мы ожидали, что участники секции 
смогут всесторонне обсудить каждый до
клад, дать отпор ошибочным толкова
ниях научных проблем, однако это оказа
лось невозможным. Работа секции сель
скохозяйственных наук была поставлена 
Tait, что мы могли только слушать вы
ступления докладчиков, а для того, что
бы выступить в прениях, у нас не оста̂  
валось времени. На 5 дней в нашей сек
ции было запланировано прослушать к 
«обсудить»... 73 доклада!

Руководители секции ограничились 
узкой аудиторией при обсуждении до
кладов. В работе секции сельскохозяй
ственных наук не принял участия широ
кий круг передовинов-колхозников, меха
низаторов МТС, специалистов областного 
управления сельского хозяйства.

Хотелось бы, чтобы в будущем органи
заторы конференции более продуманно 
подбирали доклады. Необходимо организо
вать работу секции так, чтобы дать воз
можность учаетшкам конференции глу
боко проанализировать каждый доклад, 
подвергнуть критике каждое неглубокое, 
ошиботаое положение. В этом основа 
успешного решения научных задач, стоя
щих перед участниками любой научной 
конференции.

Н. ОКРУГИН,
заместитель начальника областного 

управления сельского хозяйства, агронон.
Б. ГРИГОРЬЕВ, 

помощник начальника областного 
управления сельского хозяйства, агпонои, 

И. ГОРБАЧЕВ,
заведующий Асиновским сортоиспытатель-  ̂
ным участком по техническим культураи,

агроном.
П. ШВАЛЕВ,

заведующий Асиновским сортоиспытатель* 
ным участком по зерновым культурам,

агроном. J
п -----------------------

НА ОСТРИЕ П ЕРА

Чудеса кинотехники
(По письму

Еак известно, современная кинотехни
ка достигла высокого уровня развития. 
Невероятные кинотрюки заставляют си
дящих в зрительном зале вскрикивать и 
ахать. На экране иногда происходят 
прямо-таки непостижимые вещи.

Решили внести свою лепту в чудеса 
кинотехники и работники крпвошеинского 
кинофронта. В передвижке, обслуживаю
щей Ергайскпй леспромхоз, зародился но
вый вид кинотрюка —  трюк, совершае
мый не актерами на экране, а механика
ми в кинобудке. Если бы все подвиги ер- 
гайских кипофокусников смонтировать в 
ленту, получился бы такого рода фильм.

...Утро. Сменяющиеся кадры золотой 
осени. Крупным планом —  появ.тяются 
разговаривающие киномеханик Кононов и 
моторист Рыбалов.

—  Я сегодня на сеансе не буду, —  
говорит Кононов, —  поэтому крути кар
тину ты. Картошку пойду копать.

—  Ну вот, опять... —  говорит Рыба
лов, стараясь дышать в сторону, —  вче
ра сарай ремонтировали, позавчера —  
еще что-то...

Крупным планом —  лицо Рыбалова t 
осовелыми глазами.

—  Ты что это, с утра начал? —  подо
зрительно спрашивает Кононов, отодви
гаясь от Рыбалова.

—  Нельзя иначе, —  сокрушенно 
вздыхает помощник, разводя руками, —  
поскольку имею отношение к искусству, 
чувствую потребность для создания вдох
новения...

—  Смотри, навдохновляешься б  вече
ру, —  предупреждает Кононов.

—  Ничего, когда ж стою у проектора, 
я всегда трезвый, —  уверяет Рыбалов, —  
такая натура.

—  Ну, ладно. Значит, так: крути два 
фильма подряд, и билеты продавай‘сразу 
на два фильма. На один не продавать. 
Понятно? Так мы скорее план выполним...

Экран затемняется, слышна печальная 
мелодия, затем начинает экран светлеть. 
Быстрая смена кадров. Кононов идет на 
огород. Рыбалов идет в закусочную. Еоно-

8 редакцию)
нов снимает фуфайку. Рыбалов садите* 
за столик. Кононов роет картошку. Рыба
лов опрокидывает стопку. Опять картош
ка. Опять стопка. Еще раз. Опять то же 
самое. Кадры сменяются с неимоверной 
быстротой.

Новый кадр. Рыбалов пишет что-то ки
сточкой, неуверенно макая ее в баночку. 
Аппарат поворачивается за рукой. Видна 
лежащая на полу афиша. Крупным пла
ном —  большая афиша. На ней лихо 
пляшущими буквами написано: «Спгодни: 
«Пермская обитель» и «Дело Артемовых». 
Аппарат отъезжает. Афиша уже на стене 
клуба. Перед ней толпа зрителей.

—  Что ж это за обитель в Перми? —  
задумчиво спрашивает у соседа какой-то 
старик. —  Сам я из Перми, а вот обите
ли не помню.

Вечер. У кассы к.луба очередь. От са
мой кассы слышится девичий голос:

—  Я не хочу смотреть «Пармскую 
обите.ль», она уже шла у нас. Дайте 
мне билет на «Дело Арта.моновых»!

—  На один фильм билетов не продаем,—  
придерживаясь за косяк, говорит появив
шийся в дверях Рыбалов. — У нас в Ер- 
гае кино современное и оборудованное: 
сразу два фильма показываем. А тебе, 
необразованной, и невдомек, что это для 
твоей же пользы сделано.

Глубокая ночь. Зрители расходятся со 
сдвоенного киносеанса.

—  Ну и киномеханики у нас! —  воз- 
«тущается кто-то. —  То лента порвется, 
то свет плохой, то звука нет...

—  Раз на детском сеансе дядя Рыбалов 
интересную картину показывал, —  вме
шивается семенящий рядом с отцом маль
чик. —  Там сначала дяденьку похорони
ли, потом убили, а потом он мальчиком 
стал... И все в картине задом наперед 
ходили.

Экран затемняется. Скорбная мелодия. 
Здесь, как полагается, надо было бы на
писать: конец фильма. Но, очевидно, мы 

; должны предоставить это право областно- 
I му управлению кинофикации.
' Вл. КОГАН.

Гастролеры
На Захаровско'м лесозаготовительном 

пункте Бакчарского леспромхоза царило 
оживление. Здесь ожидали приезда группы 
руководящих работников предприятия.

И вот свершилось. На лесопункт при
ехали руководители леспромхоза. Их было 
иного. Приехал директор тов. Тиличко, 
главный инженер тов. Михайлов, началь
ник орса тов. Нагишев, начальник плано
вого отдела тов. Хитрова, заместитель 
главного бухгалтера тов. Еоно'валов, заме
ститель главного механика тов. Дорофеев, 
председатель рабочего комитета тов. Це- 
паев и многие другие.

Приехавшие начали свою работу с то
го, что заказали в столовой пельмени, а к 
пельменям, кое-что такое, после чего они 
сразу не смогли взяться за работу. 
Тт. Тиличко и Нагишев то.лько через три 
дня появились перед рабочими. Тов. Ти
личко на собрании произнес речь о том, 
что лесозаготовки —  дело важное и что

поэто5гу план лесозаготовок нужно пере
выполнять.

—  Вы плохо работаете, — говорил тов. 
Тиличко, —  я требую, чтобы вы работа.™ 
лучше.

—  В магазинах нет товаров, —  вторил 
ему тов. Нагишев, —  а товары дол:жпы 
быть.

Сразу же после собрания в первом часу 
ночи тов. Тиличко собрал мастеров и ру 
ководителей участка.

—  Вы до.тжны работать хорошо, —  за
явил он, — и вы будете работать лучшй1 

Я приказываю вам сделать это.
После того выступил заместитель глав

ного бухгалтера тов. Коновалов, заявив
ший. что бухгалтерский учет —дело важ
ное, что бухгалтерский учет нужно нала
дить.

Наутро руководители леспромхоза уеха
ли. Очередная гастроль закончилась.

П. ХЛЕБНИКОВ, 
мастер лесопункта.
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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ ПОЛЬШИ В СВЯЗИ С ИТОГАМИ 
РАБОТЫ МОСКОВСКОГО СОВЕЩАНИЯ

ВАРШАВА, 7 декабря. (ТАСС). Вчера 
состоялось заседание Совета министров 
Польской Народной Республики, на кото
ром глава польской делегации на Москов
ском Совещании европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро

пе председатель Совета министров 
10. Циранкев1и  сделал отчет о ходе и ре
зультатах Совещания.

Совет министров утвердил отчет Поль
ской правительственной делегации на Со
вещании.

ДЕЛО МИРА ПОБЕДИТ!
М ит инг в Варш аве, посвящ енны й ит огам  

М осковского Совещ ания
ВАРШАВА, 8 декабря. (ТАСС). Вчера в 

Варшаве состоя.лся общегородской митинг 
трудящихся, посвященный итогам Москов
ского Совещания европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе. Огромный спортивный 33.il общества 
«Гвардия» заполни.ди рабочие предприя
тий столицы, деятели науки, _ культуры, 
искусства, представители молоделси На 
митинге присутствовали члены Политбюро 
Центрального комитета Польской объеди
ненной рабочей партии члены Государст
венного совета и правительства Польской 
Народной Республики, посол СССР в По.ль- 
ше Н. А. Михайлов, дипломатические 
представите.ли стран народной демокра
тии, председатель Всемионой федерацяи 
профсоюзов Джузеппе ди Витторио и гене
ральный секретарь Всеобщей конфе.дерацяи 
труда Франции Бенуа Фрашон, прибыв
шие в Варшаву на 7-ю сессию Генер.тль- 
ного совета Всемирной федерации проф
союзов.

Митинг открыл председатель Варш.тв- 
ского городского комитета Национального 
фронта писатель К. Брандыс.

Затем выступил с речью глава Поль
ской иравительствзннсй делегации на Мо
сковском Совещании председатель Совета 
министров По.льской Народной Республи
ки 10. Циранкевич.

Московское Совещание, сказал 10. Ци
ранкевич, было созвано по инициативе 
Правительства Советского Союза по согла
сованию с правительствами Польской На
родной Республики и Чсхос-ловацкой Рес
публики. Оно было созвано потому, что 
наши правите.тъства признали, что этогэ 
требует международная обстановка. Еак 
известно, в последнее время на междуна
родной арене произошли события, которые 
таят в себе угрозу миру и европейской 
безопасности. Этими событиями являются 
лондонские и парижские переговоры, во 
время которых правительства некоторых 
западных дерлсав сговорились о возрожде
нии гитлеровского вермахта в Западной 
Германии.

На Московском Совещании предстзви- 
те.тп всех участвовавших в нем государств 
ясно заявили, какую цель преследует 
возрождение гитлеровского вермАхтз. С 
чувством глубокой ответственности за 
мир, безопасность и судьбы нашего конти
нента, от имени представленных на Сове
щании народов, они выразили решитель
ный протест ппотив планов ремилитариза
ции Западной Германии.

Московская Декларация является выра
жением единодушной позиции прави
тельств тех стран, которые участвов ии в 
Совещании: она вместе с тем является 
выражением единодушной позиции наро
дов, представленных этими правительства
ми. Совершенно иное положение у запад
ных правительств, подписавших лондон
ские и парижские соглашения. Эти пра- 
вительотва хорошо знают, что, подписы-

под-вая соглашения, они не пользуются 
держкой большинства своих народов.

Ю. Циранкевич подчеркнул, что Поль
ская делегация < чувствовала поддержку 
всего польского народа, который едино
душно одобрил принятую на Совещании 
Декларацию.

Для нас, для польского народа, продол
жал Ю. Циранкевич, Декларация будет 
призывом к дальнейшим усилиям всех 
трудящихся в деле укрепления единства 
народа, укрепления мощи нашей родины.

Выступивший затем вице-маршал поль
ского сейма Ю. Озга-Михальский заявил; 
что весь польский народ горячо поддержи
вает решения Московского Совещания, на
правленные на то, чтобы европояскпе 
страцы сели за один стол и начали 
разрешать спорные вопросы.

Тепло встретили собравшиеся выступ
ление генерального секретаря Всеобщей 
конфедерации труда Франции Бенуа Фра- 
шонз, который рассказал о борьбе фран
цузского народа против попыток империа
листических кругов возродить гермаяск-ий 
милитаризм —  смертельного врага евро
пейских народов.

Французский народ, французский рабо
чий класс, указал Бенуа Фрашон, сделает 
все, чтобы не допустить претворения в 
жизнь парижских соглашений так же, как 
он не допустил ратификации соглашения 
о «европейском оборонительном сообщест
ве»..

Генеральный секретарь Всеобщей италь
янской конфедерации труда, председатель 
Всемирной федерации профсоюзов Джузеп
пе ди Витторио в своем выстушлении ука
зал, что народы горячо приветствуют ито
ги Московского Совещания. Сегодня, ска
зал ди Витторио, мы больше, чем когда 
бы то ни было, объединены, и наше де
ло —  дело мира победит!

С большим воодушевлением участники 
митинга приняли резолюцию, в котопон 
заявляют о своей полной поддержке реше
ний Московского Совещания,

Польский народ, говорится в резолюции, 
клеймит авантюристическую и опасную 
политику возролгдения агрессивного вер
махта и создание военного блока, ядром 
которого должна стать ремилитаризован
ная Западная Германия. Наш народ никог
да не примирится с чреватой серъезш.1ми 
последствиями политикой, направленной 
против мира, против Польши и против че
ловечества.

Польский народ единодушно поддержи
вает советский проект создашЛ общеевро
пейской системы коллективной безопасно
сти. Вместе с Советским Союзом и всем 
900-миллионным лагерем мира мы счита
ем необходимым, чтобы в случае ратифи
кации парижских соглашений о возрожде
нии вермахта наши страны приняли дол
жные меры для укрепления своей оборо
носпособности, для обеспечения нашей 
безопасности и мира в Европе.

Венгерсний народ единодушно поддвршивает 
Денларацию Московсиого Совеш,ания

БУДАПЕШТ, 7 декабря. (ТАСС). В го
родах и селах Венгрии проходят митинги, 
на которых трудящиеся обсуждают Дек
ларацию Московского Совещания европей
ских стран по обеспеченпю мира и безо
пасности в Европе. Рабочие, трудящееся 
крестьянство, интеллигенция и предста
вители других слоев населения горячо

письма и телеграммы, содержащие заяв
ления этого рода, поступают во Всевен- 
герекий Совет Мира и редакции газет.

Газета «Мадьяр немзет» сегодня в пе
редовой статье, озаглавленной «Го.юс вен
герского народа», пишет: миллионы вен
герских граждан единодушно поддержи
вают Декларацию Московского Совещания.

поддерживают Декларацию и выражают ' Подписи представителей Венгрии под этой 
решительный протест против возрождения I Декларацией выражают волю всего вен- 
германского милитаризма. Многочисленные ' герского народа.

Пленум ЦК СЕПГ
БЕРЛИН, 8 декабря. (ТАСС). Вчера в 

Вердине состоялся 22-й пленум Централь
ного котштета Социалистической единой 
партии Германии, посвященный результа
там Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению шра и безопасно
сти в Европе. С докладом о ходе и резуль
татах Московского Совещания выступил 
первый секретарь ЦК СЕПГ Вальтер 
Ульбрихт.

Пленум единодушно одобрил доклад 
Вальтера Ульбрихта и принял решоние о 
поддержке заявления делегации ГДР на 
Московском Совещании и Декларации, 
подписанной участниками Совещания. 
Т[ленум решил принять все меры для вы
полнения задач, поставленных в Декла
рации Московского Совещания европей
ских стран.

Вьетнамский народ приветствует итоги 
Московского Совещания

ПГАП1АЙ, 7 декабря. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство передало, 
что орган партии трудящихся Вьетнама 
газета «Нян дан» в редакционной статье 
пишет: «Совещание европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе наглядно показало народам мира опас
ность перевооружения Западной Германии, 
тем самым укрепив боевой дух народов 
Европы и всего мира. Совещание европей
ских стран в Москве вносит крупный 
вклад в дело сохранения мира».

В заключение газета «Нян дан» пишет: 
«Горячо приветствуя успех Московского 
Совещания, одобряя и поддерживая борь
бу за мир и безопасность в Европе, вьет
намский народ полон решимости про
должать свою борьбу за укрепление мира, 
за объединение, независимость и демокра
тию, чтобы способствовать краху агрес
сивного заговора американских империа
листов и их лакеев».

Индонезийские газеты одобряют итоги 
Московского Совещания

ДЖАКАРТА, 7 декабря. (ТАСС). Индо
незийская печать уделяет большое вни
мание итогам Московского Совещания по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе. Под заголовком «Открытые и ясные 
переговоры. Ратификация парижских сог
лашений может уничтожить все благо
приятные возможности. Укрепление. меж
дународного сотрудничества» газета «Бе- 
рита Индонезия» опубликовала передовую 
статью «Правды» от 4 декабря «В инте
ресах всех миролюбивых народов».

«Харнан ракьят», комментируя итоги

Совещания, подчеркивает, что создание 
системы коллективной безопасности в 
Европе имеет большое значение для ук
репления мира в Азии. Газета осуждает 
западные державы во главе с США, «ко
торые снова вооружают. Западную Герма
нию для агрессии против миролюбивых 
народов». «Учитывая сложившуюся об
становку, мы, —  указывает она далее,— 
должны притти к выводу, что Московское' 
Совещание является правильным шагом 
на пути к обеспечению мира не только в 
Европе, но и во всем мире».

Французская общественность отмечает годовщину 
Франко-Советского Договора и установления 

дипломатических отношений с СССР
Торжественное собрание в Париже

ПАРИЖ, 8 декабря. (ТАСС). Вчера в 
Большом концертном зале дворца Шайо 
состоялось торжественное собрание, орга
низованное комитетом по проведению 
празднования 10-й годовщины Франко-Со
ветского Договора и 30-й годовщины со 
дня установления дипломатических отно
шений между СССР и Францией.

Сцена была украшена советекюш и 
французскими национальньгаи флагами.

В президиуме собрания, проходившего 
под председательством профессора Вейль- 
Алле, находились секретарь Центрального 
комитета Французской ко:,втгистичеекоГ1 

партии Жак Дюкло, генерал Пети, Эжени 
Коттон, профессор Бургиньон, аббат Булье, 
г-жа Фарж, руководители ассоциации 
«Франция-^ССР», Всеобщей конфедера
ции труда и видные деятели Националь
ного совета мира. Председателя комитета 
по проведению празднования —  Эдуарда 
Эррио, который по состоянию здоровья не 
смог прибыть из Диона в Париж, пред
ставлял на собрании начальник его лич
ного кабинета Роселли.

Торжественное собрание началось ис
полнением национальных гимнов СССР и 
Франции. После коаткого вступительного 
слова профессора Вейль-Алле с речью вы
ступил генерал Пети, который в момент

подписания Франко-Советского Договора в 
1944 ГО.ДУ возглавлял французскую воен
ную миссию в СССР.

Генерал Пети рассказал об обстановке, 
в которой проходили переговоры и подпи
сание договора. Он подчеркнул традицион
ный характер дружбы народов Франции и 
СССР.

Генерал Пети огласил полный текст 
Франко-Советского Договора и декларацию 
комитета по проведению празднования, в 
которой говорится:

«Международная обстановка обязывает 
нас особо отметить 30-ю годовщину со 
дня признания Советского Союза Франци
ей и 10-ю годовщину Франко-Советского 
Договора о союзе. Мы пригласили на это 
чествование лиц различных по.титических, 
религиозных и философских убежденпй, 
которые, как и мы, считают, что необхо
димо соблюдать букву и дух обязательств 
и верность договорам, которые были за
ключены в момент совместной борьбы и 
которые содействуют установлению мира 
на продолжительное будущее».

Затем состоялся концерт из произведе
ний Мусоргского, Чайковского. Прокофье
ва и французских композиторов. В кон
церте приняли участие артисты театра 
«Гранд-опера» и других столичных теат
ров.

П риглаш ение в Ковент ри предст авит елей  
С т алинградского горсовета

ЮНДОН, 8 декабря. (ТАСС). Агентство 
Пресс Ассошиэйшн сообщает, что муни
ципальный совет Ковентри решил напра
вить городскому Совету Сталинграда при
глашение послать в Ковентри весной

1955 года официальную делегацию в со
ставе шести своих представителей в ка
честве гостей муниципального совета Ко
вентри.

Зоне ленив ни тай он ого ученого Вэн Вэнь-хао
ПЕКИН, 8 декабря. (ТАСС). В газетах 

опубликовано заявление известного китай
ского ученого Вэн Вэнь-хао об отказе пт 
всех почетных ученых званий, присвоен
ных ему американскими научными орга
низациям и обществами, в знак протеста 
против агрессивных действий американ
ских империалистов в отношении острова 
Тайвань.

Правительство США, говорится в заяв
лении Вэн Вэнь-хао, оккупировало неотъ
емлемую часть территории КНР — Тай
вань и, находясь в сговоре с чанкайшисг- 
ской кликой, осуществляет агрессивные 
действия в районе китайского побережья. 
Американские военные самолеты и кораб
ли захватывают торговые суда и блокиру
ют побережье нашей страны. Более того, 
правительство США заключило с чанкай- 
шистской кликой военный договор. Наг

лые действия американских империали
стов, нарушающих суверенитет и терри
ториальную целостность Китая, вызывают 
возмущение всего китайского народа и 
осуждение во всем мире.

Я прекрасно понимаю, что правительст
во США, находящееся на службе амери
канских монополий, отнюдь не выражает 
мнения американского народа. До тех пор, 
пока в США у власти стоят воинствую
щие круги, американские ученые не мо
гут выразить свою добрую волю в отноше
нии Китая, который-подвергается агрес
сивным действиям со стороны США.

Я, как китаец, не могу далее оставать
ся почетным членом американских науч
ных организаций. Любовь к родине застз.е- 
ляет меня открыто порвать связи с амери
канскими научными организациями и тем 
выразить решительный протест против 
действий американского империализма.

Американский журнал о соглашении между 
Мендес-Франсом и правительством США 

в отношении Индо-Китая
НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. (ТАСС). Жур

нал «Юнайтед Стейтс ныос энд Уорлд ри- 
порт» поместил статью своего парижско
го корреспондента, в которой сообщается 
о том, что во время недавнего пребывания 
премьер-министра Франции Мендес-Фран
са в США между ним и американскими 
представителями было заключено соглаше
ние, согласно которому США получают 
право полного хозяйничания в Южном 
Вьетнаме.

Корреспондент пишет, что на основе 
этой сделки «США принимают от Фран
ции основную ответственность за полити
ку в Индо-Ептае. Важнейшие политиче
ские решения, которые до сих пор при
нимались в Париже или французским 
военным командующим в Индо-Еитае, те
перь будут приниматься Соединенными 
Штатами и их новым специальным пред
ставителем в Сайгоне генералом Кол.тап- 
сом»>.

«Согласно заявлению сфпциальных

кругов в Париже, —  говорится далее в 
статье, —  французскому генералу Эли и 
американскому генералу Коллинсу посла
на в Сайгон совместная директива, под
писанная Мендес-Франсом и государствен
ным секретарем США Даллесом. Она кла
дет конец пятимесячному конфликту 
между Соединенными Штатами и Франци
ей по вопросу о том. что предпринять в 
отношении Южного Вьетнама...

По мпснпю французских официальных 
кругов, эта директива означает, что Мен
дес-Франс в настоящее время снял с себя 
ответственность за Индо-Еитай».

«Начиная с 1 января, —  указывает 
корреспондент, —  Соединенные Штаты 
будут оказывать свою помощь непосред
ственно сангонскому правительству вме
сто того, чтобы оказывать ее через по
средство французов. Американские офице
ры, подчиненные генералу Коллинсу, в 
следующем месяце возглавят обучение 
вьетнамских войск».

Отставка кабинета Иосида
ШАМАЙ, 7 декабря. (ТАСС). Еак со

общило токийское радио, кабинет Иосида 
подал сегодня в отставку, не дожидаясь 
голосования резолюции о доверии, внесен
ной б декабря в нижнюю палату парла
мента «демократической партией», а так
же левой и правой социалистическими 
партиями. Эту резолюцию поддержали 252 
депутата из 467 членов нижней палаты.

Отставке кабинета Иосида предшество
вала острая политическая борьба между 
правящей либеральной партией и упомя
нутыми оппозиционными партиями. Эта 
борьба достигла кульминационного пункта, 
когда между оппозиционными партиями 
было достигнуто соглашение о совместном 
выступлении против правительства Иоеи-

да и вынесении ему вотума недоверия. На
кануне обсуждения вотума недоверия пра
вящая либеральная партия имела 185 
мест в нижней палате: «демократическая» 
партия —  120 мест, левые и правые со
циалисты —  133 места. Однако до по
следнего момента не было ясно—уйдет ли 
кабинет Иосида в отставку или прибегнет 
к роспуску парламента и проведению но
вых парламентских выборов.

Указывают, что решение кабинета 
Иосида уйти в отставку было принято под 
давлением' финансово-промышленных кру
гов, стремившихся не допустить роспуска 
парламента из опасения, что левые силы 
укрепят свое положение в результате но
вых парламентских выборов.

Р ост недовольства в Южной Корее 
политикгй Ли Сын Мана

ПХЕНЬЯН, 8 декабря. (ТАСС). По сооб
щению южнокорейского агентства Хабтон 
Тхонсин, в Сеуле образована новая аитили- 
сынмановская политическая группиров
ка «пальчок чхок чин хвэ». Группировка 
создана депутатами оппозиции в знак 
щютеста против махинаций Ли Сын Мана, 
протащившего в национальном собрании 
поправку к конституции, по существу 
закрепляющую за Ли Сын Маном пост 
президента пожизненно.

Для выработки конкретных форм струк
туры и деятельности новой политической

группировки создан комитет, в состав ко
торого ВОШ.ЛИ бывший премьер-министр 
Южной Кореи Чан Тяк Сан и другие дея
тели. Лидеры «национальной демократиче
ской партии» заявили, что они распустят 
свою партию в интересах образования 
единой антилисынмановской коалиции.

Создание новой политической группи
ровки в Южной Корее свидетельствует о 
растущем недовольстве политикой Ли 
Сын Мана даже среди правящих кругов 
страны.

Попытки развязать новую военную авантюру в Корее
Сообщение шентств'х Юнайтед Пресс

НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. (ТАСС). Вице- 
президент агентства Юнайтед Пресс и ру- 
ко'водитель азиатского отдела Хобраит пи
шет из Токио:

«Сегодня высокопоставленные офици
альные лица соо5щи.1и, что американские 
вооруженные силы в Азии «готовы вы
ступить», если в Корее опять начнется

война... Они также указали, что, по их 
мнению, в случае возобновления войны 
бои едва ли ограничились бы Корейским 
полуостровом... Американские офицеры 
нодчеркпвают, что вооруженные силы 
США не возобновят бои в Корее «по своей 
инициативе». Эго будет акцией Объеди
ненных Наций, предпринятой лишь по 
указанию Объединенных Наций...».

СПОРТ

Больше внимания баскетболу
Баскетбол —  одйн из широко распрост

раненных видов спорта. Несмотря на это, 
многие спортивные общества и коллекти
вы физической культуры в г. Томске не 
придают серьезного значения развитию 
баскетбола. Очень слабо работает город
ская баскетбольная секция, а городской 
комитет по физической культуре и спорту 
(председатель комитета тов. Чумаченко) не 
руководит ею.

За последние годы ко'личество бас
кетбольных команд почги не растет. Та
кие крупные спортивные сищества, как 
«Медик», «Искра», «Локсмотив», имеют 
всего по две команды. В спортивных обще
ствах «Динамо» и «Красная звезда» имеет
ся лишь по одной баскетбольной ком.аяде, а 
в «Спартаке», «Труде», «Буревестнике», 
«Торпедо», «Шахтере» таких команд во
обще нет. В городе нет постоянных юно
шеских баскетбольных команд, а состав 
существующих команд, например, политех
нического и педагогического институтов и 
университета почти не пополняется мо
лодыми игроками.

Непродуманно составляется календарь 
баскетбольных игр. Очень часто розыгры
ши по баскетболу проводятся в период эк
заменационных сессий в вузах. Между 
тем, большинство баскетбольных команд 
города является студенческими.

В летнем сезоне текущего года не про
водились соревнования на кубок города и 
первенство области, не закопчены некото
рые другие календарные игры.

Прошедшие летом встречи показали, что 
некоторые баскетбольные команды стали 
играть лучше. К таким сле,дует отнести 
женские команды университета и педаго
гического инств[тута. Однако в целом на
ши баскетбо.листы играют еще слабо, у ря
да команд не выработана активная и це
леустремленная тактика игры, слаба тех
ническая и физическая подготовка игро
ков. Многие команды часто тактически не
правильно строят игру даже против изве
стного им противника.

Особенно плохо наши баскетболисты вы
ступали в соревнованиях на первенс'^ " 0  

РСФСР по урало-сибирской зоне. Обе 
командй были укомплектованы игроками 
наспех, на соревнование выехали без тре
нера. Даже медицинский осмотр игроков 
был проведен формально.

Техническому росту команд во многом 
способствует хорошее судейство. Но город
ская коллегия судей по баскетболу работа

ет очень плохо: семинары судей, просмотр 
и обсуждение судейства не практикуются.

Пользуясь отсутствием контроля, от
дельные судьи по баскетболу выходят 
судить официальные игры не в форме. 
Судьи тт. Шмеер, Лииштас, Э.дьшин, Вен- 
дерович, Григорьев в судействе проявляли 
формализм. Они не всегда правильно под- 
ходи.ди к оценке персональных ошибок.

Официальные игры иа первенство или 
кубок города как правило судят одни и те 
же судьи. Молодых, натанающих судей 
на эти соревнования почему-то почти не 
назначают.

В городе имеется ряд неплохих трене
ров по баскетболу, например, тт. Фадеев, 
Давыдов, Григорьев, Зиновьев, но каждый 
из них тренирус. команды «в секрете» 
друг от друга.- Между тренерами нет тава- 
рггщеского обмена опытом, тренерский со
вет не работает.

В ряде баскетбольных коллективов, 
особенно в мужских командах политехни
ческого и псдагбгического институтов, 
университета, «Локомотива», слабо постав
лена воспитательная работа с игроками. 
Часто иол:но слышать, как во время 
встреч игроки допускают недозволенные 
приемы,' толчки, подножки, оскорбление 
суден и друг друга.

Горкому по физкультуре и спорту необ
ходимо улучшить работу баскетбольной 
секции, обратить серьезное внимание па 
организацию юношеских команд и прове
дение среди них соревновании, добиться 
общего увеличения баскетбольных команд, 
улучшйть политико-воспитательную рабо
ту среди баскетболистов, усилить физиче
скую и техническую подготовку игроков.

Баскетболистам нужно полностью ис
пользовать зимний сезон. В г. Томске зим
ние розыгрыши по баскетболу можно про
водить лишь в двух спортивных залах —  
обществ «Медик» и «Динамо». Но и эта 
возможность используется совершенно не
достаточно. Например, в начавшемся зим
нем сезоне намечено провести только два 
розыгрыша по баскетболу: кубка облпроф- 
совета и первенства города.

Этого совершенно недостаточно. Следу
ет увеличить колич''ство официальных со
ревнований баскетболистов в закрытых 
помещениях, создать сборные команды го
рода, ор.”анизовать товарищеские встречи', 
с баскетбольными командами соседних го
родов.

К. ИВАНОВ.
ПП'

П О Г О Д А

По данньм  Новош бирсяого бюро по
годы, 1 1  — 1 2  декабря ожидается облач
ная с ггрояадениями бее сутцестзенных  
осадков погода. Ветер слабый. Темпера
тура воздуха ночью 1 5 — 2 0 ° мороза, в

прояснешшх 2 5 °  мороза, днем 1 1  — 1 6 °.  
В  последутощнэ 4 дня— снег, метель. В е
тер 7 — 1 2  метров в секунду. Повьииег 
нне те м п е р а т ^ ы : ночью 9 — 1 4 ° .  д а е я  
5 — 1 0 °  мороза.

-□  □ □ -

Извещения
1 0  декабря, в 7  часов ве^'таа, в б’ ’б. 

лиотеке Томского горкома К П С С  (К о
оперативный переулок, 5) для са-'осго- 
ятельно изучаю щ их политэкономию  
состоятся лекции на темы;

«К апитал и прибавочная стоимость. 
Основной экономический закон капита
лизм а». Читает преподаватель политех, 
нического института И . М. Русанов.

«Псбз'да социализма в С С С Р » .  Чита
ет преподаватель мединститута Г . В. 
Гренбэк.

1 0  декабря, в 7  часов вечера, в зале
заседаний горкома К П С С  (проспект т и ,  
Л еш ш а, 38) для изучаю щ их вопрюсы эко- 

номики социалистических промышлен
ных предприятий состоится лекция на 
тс'му: «Внутризаводское планирование  
и техпромфинплан предприятия» (лек
ция вторая). Читает заведующий кафед
рой экономики промышленности и орга
низации производства политехнического 
института Г . В. Кац.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

име1ш  В . П . Чкалова

1 0  д ека1^я  — «К р я ж е в ы ».
1 1  декабря —  «О пасны й спутник».
1 2  декабря днем и вечером — « С в а 

дебное путеш ествие». -
Н ачало дневных спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних — в 7  часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. Ю  де

кабря — «Д ж у н гл и ». Сеансы : 9 , 1 1 ,  1 ,  
3 , 5 , 7 . 9, 1 1 .

Кинотеатр имени И . Черны х. 1 0  де
кабря. Больш ой зал  —  «Зе.мля». Се
ансы: 1 1 ,  1 2 -5 0 , 2 -4 0 , 4 -30 , 6 -2 0 , 8 -1 0 ,  
10 . М алы й зал —  «Свадьба с прида
ны м ». Сеансы : 1 1 - 1 0 ,  1 -2 0 , 3 -2 0 , 5 -4 0, 
7 -5 0 , 10 -2 0 .

Управлецие рынками г. Томска  
ставит торгуюЕцие организации го
рода в известность о том, что пе
резаключение договоров на 1 9 5 5  
год н а  арюнду помещений и места 
под торговлю будет проводиться с  
1 0  по 3 1  декабря 1 9 5 4  года.

В се торгующие организации, 
а р ся ^ ю щ и е  тертовые помещения 
и земельные участки у  управления  
рынками, должны перезаключать  
догошС'ры на 1 9 5 5  год в указан
ны й срок, в противном сл уч ав  тор
говля в  помещении будет прекра
щ е н а

Упрзвлевве рынками.
2 —1

Томскому лесоте.хническому технику
му требуются: кастелянш а, истопники, 
уборщицы, дворник и слесарь.

Обращаться: г, Томск, улица Карла  
М аркса, 2 2 .

2— 1

Томскому финансово-кредитному тех
никум у требуются бухгалтер, знакомый 
с материальным учетом, и  библиотекерь.

Обращаться; г. Томок, Затеевский пе
реулок. 10 .

Требуются: ученики в бараночный 
цех; шофер.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2 , хлебозавод №  1 ,  отдел кадров.

2 —2

Томская областная госавтоин- 
опекция ставит в известность всех 
водитатей автомототранспо1)та, что 
срок обмена старых водительских 
удсстоЕсрешай заканчивается 1-го  
марта 1 9 5 5  года.

Нео5.меяге'Нные удостоверения с  
1  марта 1 9 5 5  года считаются  
недействительными.

Госавтоинспекцвя.

Артель «Единение» принимает от 
гршкдан в мелк1гй ремонт верхнюю муж. 
окую и дамскую оделщу.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Уш айки , 1 2 .

Отделение треста «Росснабсбыт» про
дает всем организациям по безналично
му расчету: краску разную , кисти лубя
ные, малярные, скобы дверные, крючки  
ветровые, задвия{ки оконные и форточ
ные, розетки ш тепсельные, электрещнт- 
ки, полутерметическую осветительную  
арматуру, р еш ш  вентиляторные, хала
ты  разные, простыни, щетки половые, 
щетки-сметки.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 5 .

2 —2

Томской лесоустроительной экспеди
ции Т Р Е Б У Ю Т С Я  К О М Н А Т Ы  для ин
женерно-технических работников.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14 , телефон 2 5 -5 8 .

Томскому хлебоко1мбинату требуются 
на работу: шорник-подеревщив, мастер- 
кондитер.

Обращаться: г. Томск, переулок Б а- 
тенькова, 2 , в отдел кадров хлебокомби
ната, с 9 часов утра до 4 часов дня.

Томскому отделению «Главмясомол. 
снаба» срочно требуются: тракторист на 
трактор Д Т -5 4 , шофер и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Проле
тарская. 38 -а .

2 - 2

Гр-ка Калинина Н аталья Васильевна, 
прож ш аю щ ая в г. Томске, улица А м у1>- 
скгш, 1 6 . кв. 1 ,  возбуждает дело о рас- 
торнгении брака с гр-ном Калинины м  
Дмитрием Алексеовичем, проншвающим  
в г. Томске, улица Ново Киевская, 2 7 ,  
кв. 5 . ■ о

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 

. райсна г. Томска.

Адрес реаакиии юр lonrH. лросп 
37-77 и 42 44, оропа1 анды — 47-45

им Ленина. 13, телефоны дяв еправов |г,р)1 лые сутки) — 42 42. редактора — 37 37, зам 
аузов. школ в культуры — 42-4в сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75,

бух1 ал1 ерии в  отдела объявлений — 37-36, стено!рафистки

редактора — 51 75. ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42-40. отделов, партийной жизни — 
отаеда писем —• 37-38 н 31-47. отдела информации — 5161. зам зав издательством — 37-75, 
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